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RELATÓRIO 

Moradores, turistas e empresários se reúnem na manhã deste domingo (9) para cobrar 

o andamento da obra de engorda da Praia de Ponta Negra e a modernização da principal 

praia de Natal. Os manifestantes carregam faixas e fazem falas durante o ato público 

chamado de “SOS Ponta Negra. Representantes do setor de turismo e da hotelaria 

participaram da caminhada pela modernização de Ponta Negra. O coordenador da 

Câmara Empresarial de Turismo da Fecomércio, George Costa, disse que o projeto vai 

atrair mais turistas para a cidade. 

Um ato público está marcado para a manhã deste domingo (9), a fim de sensibilizar as 

autoridades sobre a necessidade da obra de engorda da praia de Ponta Negra para o 

desenvolvimento socioeconômico e para a preservação do principal cartão-postal de 

Natal: o Morro do Careca. O ato será promovido pela Frente Parlamentar de Defesa do 

Turismo, da Assembleia Legislativa (ALRN), com início marcado às 9h e concentração na 

avenida Praia de Ponta Negra, próximo à Feirinha do bairro. A Federação do Comércio 

de Bens, Serviços e Turismo do Rio Grande do Norte (Fecomércio-RN) emitiu um nota 

intitulada "É preciso união pela praia de Ponta Negra", em que cobra conciliação entre 

o Idema e a Prefeitura do Natal.  

Entidades representativas do setor produtivo do Rio Grande do Norte estão otimistas 

com a reforma tributária, embora parte delas esteja cautelosa em relação ao texto-base  

aprovado em dois turnos na Câmara dos Deputados entre a noite de quinta (6) e a 

madrugada de sexta-feira (7). O texto irá para análise do Senado. Segundo as fontes 

ouvidas pela reportagem, a reforma é imprescindível para o País, mas há  receio de que 

as mudanças resultem em aumento de carga tributárias para alguns setores. Para a 

Federação do Comércio de Bens, Serviços e Turismo do Rio Grande do Norte 

(Fecomércio-RN), é importante que se faça a reforma,  mas com um adendo: não há 

espaço para novos aumentos da carga tributária. 

O Serviço Social de Comércio do Rio Grande do Norte (Sesc RN) realizará pela primeira 

vez um evento voltado para os amantes da dança, com cinco dias de duração a partir da 

próxima segunda-feira, 10. A 1ª Semana de Dança do Sesc RN contará com 17 oficinas 

gratuitas realizadas nas unidades Sesc Cidade Alta e Sesc Zona Norte entre os dias 10 e 

15 deste mês, além de abrir as portas para o público assistir às apresentações das alunas 

do ballet do Sesc de ambas unidades.  

O Serviço Social do Comércio do Rio Grande do Norte (Sesc RN) realizará nos próximos 

meses dois novos passeios com preços acessíveis para os trabalhadores do comércio, 

com destinos para a Cerro Corá, na Serra de Santana, e às praias de Touros e São Miguel 

do Gostoso. As vendas iniciam na próxima segunda-feira, dia 10 de julho, e os pacotes 

serão exclusivos para comerciários e dependentes com renda de até 3 salários mínimos, 

com limite para aquisição de apenas um roteiro por pessoa. 



 

 
 

Na segunda-feira, 10, o Serviço Social do Comércio do Rio Grande do Norte (Sesc RN), 

instituição do Sistema Fecomérico, divulgará no seu site o edital do Curso de 

Valorização Social, com as turmas gratuitas para Natal e Mossoró, previstas para iniciar 

a formação em agosto. 

A cachaça é o terceiro destilado mais consumido no mundo e movimenta R$ 15,5 bilhões 

anualmente no país – montante que poderia ser ainda maior, se o Brasil explorasse, ao 

máximo, a capacidade produtiva da bebida. Segundo o Instituto Brasileiro da Cachaça 

(Ibrac), o país tem capacidade para atingir um volume de produção de 1,2 bilhão de 

litros por ano. Atualmente, são cerca 800 milhões de litros. 

A combinação adversa que envolve a situação financeira da população, inflação e baixa 

rentabilidade tem motivado a perda de espaço da caderneta de poupança na vida das 

famílias nos últimos anos. Somente no primeiro semestre, a aplicação amargou o maior 

volume de saques da história. 

O Brasil recebeu 2,97 milhões de turistas internacionais nos cinco primeiros meses de 

2023. O número é 108% maior do que o registrado de janeiro a maio do ano passado. 

Segundo o Ministério do Turismo, o mês de maio foi um dos destaques: mais de 292,3 

mil pessoas visitaram o país, o que representa aumento de 44,5% em relação ao mesmo 

mês em 2022. 

A Câmara dos Deputados aprovou na madrugada desta sexta-feira (7) a Proposta de 

Emenda à Constituição (PEC) 45/2019, que trata da reforma tributária. O texto-base foi 

aprovado em segundo turno pelo placar de 375 a 113 votos. Quatro destaques para 

alterar pontos do texto serão discutidos em sessão marcada para as 10h. Depois disso, 

a PEC segue para o Senado, onde será analisada a partir de agosto, após o recesso 

parlamentar.  

O emprego com carteira assinada registrou saldo positivo equivalente a 1.758 vagas 

criadas no mês de maio no Rio Grande do Norte, resultante de diferença entre 17.162 

admissões e 15.404 desligamentos, de acordo com a estimativa do Novo CAGED. Com 

esse movimento, o estoque total de empregados vinculados à CLT aumentou 0,38% em 

relação ao mês anterior. 

Aprovada em segundo turno nesta sexta-feira (7) pela Câmara dos Deputados, a 

primeira fase da reforma tributária simplificará a tributação sobre o consumo e 

provocará mudança na vida dos brasileiros na hora de comprar produtos e serviços.    
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Grupo faz manifestação para cobrar celeridade na ‘engorda’ de Ponta Negra 

Adriano Abreu  

Moradores, turistas e empresários se reúnem na manhã deste domingo (9) para cobrar o 

andamento da obra de engorda da Praia de Ponta Negra e a modernização da principal 

praia de Natal. Os manifestantes carregam faixas e fazem falas durante o ato público 

chamado de “SOS Ponta Negra. 

Os manifestantes ficaram concentrados na Avenida Praia de Ponta Negra e saíram em 

caminhada rumo ao Morro do Careca, onde fizeram um abraço simbólico ao cartão-

postal da cidade. 

O ato é uma iniciativa da Frente Parlamentar do Turismo da Assembleia Legislativa, 

presidida pelo deputado estadual Luiz Eduardo (SDD). “Esse ato serve para chamar a 

atenção de toda a sociedade de Natal e do Rio Grande do Norte, mostrar a importância 

da engorda da praia de Ponta Negra e preservação do Morro do Careca, buscando a 

oportunidade de revitalizar a praia e gerar emprego e renda”, afirma o parlamentar. 

Representantes do setor de turismo e da hotelaria participaram da caminhada pela 

modernização de Ponta Negra. O coordenador da Câmara Empresarial de Turismo 

da Fecomércio, George Costa, disse que o projeto vai atrair mais turistas para a 

cidade. 

“Essa obra é fundamental para o nosso turismo, é o local onde 90% dos nossos turistas 

estão hospedados, então quanto melhor estiver a praia, mais pessoas vão querer visitar 

nossa cidade, nossa praia. É uma obra de muita importância para Natal”, disse Costa. 

O prefeito Álvaro Dias também esteve presente no protesto e cobrou agilidade do Idema 

para liberação das licenças. “A obra é fundamental para sobrevivência do turismo de 

Natal. O Morro do Careca está sendo destruído pelo avanço do mar. Os estudiosos 

dizem que a solução para isso é a engorda da Praia de Ponta Negra. Precisamos da 

licença porque temos o projeto, temos o dinheiro, temos tudo pronto. Queremos 

começar a engorda da Praia de Ponta Negra e estamos aguardando que o Idema libere a 

licença”, destaca. 

A engorda da praia está em fase de licenciamento no órgão ambiental estadual. A última 

https://www.grandeponto.com.br/noticia/grupo-faz-manifestacao-para-cobrar-celeridade-na-engorda-de-ponta-negra
https://www.grandeponto.com.br/noticia/grupo-faz-manifestacao-para-cobrar-celeridade-na-engorda-de-ponta-negra


 

 
 

movimentação no processo para emissão da licença prévia (LP), que libera a licitação da 

obra e a contratação dos projetos executivos, foi feita na semana passada, quando o 

Idema requisitou informações complementares à Prefeitura, através de solicitação de 

providências. 

Com informações da Tribuna do Norte 

Fonte: Portal Grande Ponto 
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Protesto serve para chamar atenção para importância do Morro do 
Careca. — Foto: Adriano Abreu/TN 

Moradores, turistas e empresários se reúnem na manhã deste domingo 
(9) para cobrar o andamento da obra de engorda da Praia de Ponta 
Negra e a modernização da principal praia de Natal. Os manifestantes 
carregam faixas e fazem falas durante o ato público chamado de “SOS 
Ponta Negra. 

Os manifestantes ficaram concentrados na Avenida Praia de Ponta 
Negra e saíram em caminhada rumo ao Morro do Careca, onde fizeram 
um abraço simbólico ao cartão-postal da cidade. 

O ato é uma iniciativa da Frente Parlamentar do Turismo da Assembleia 
Legislativa, presidida pelo deputado estadual Luiz Eduardo (SDD). “Esse 
ato serve para chamar a atenção de toda a sociedade de Natal e do Rio 
Grande do Norte, mostrar a importância da engorda da praia de Ponta 
Negra e preservação do Morro do Careca, buscando a oportunidade de 
revitalizar a praia e gerar emprego e renda”, afirma o parlamentar. 

Representantes do setor de turismo e da hotelaria participaram da 
caminhada pela modernização de Ponta Negra. O coordenador da 

https://blogafonte.com.br/wp-content/uploads/2023/07/pontanegra.jpg


 

 
 

Câmara Empresarial de Turismo da Fecomércio, George Costa, disse 
que o projeto vai atrair mais turistas para a cidade. 

“Essa obra é fundamental para o nosso turismo, é o local onde 90% dos 
nossos turistas estão hospedados, então quanto melhor estiver a praia, 
mais pessoas vão querer visitar nossa cidade, nossa praia. É uma obra 
de muita importância para Natal”, disse Costa. 

O prefeito Álvaro Dias também esteve presente no protesto e cobrou 
agilidade do Idema para liberação das licenças. “A obra é fundamental 
para sobrevivência do turismo de Natal. O Morro do Careca está sendo 
destruído pelo avanço do mar. Os estudiosos dizem que a solução para 
isso é a engorda da Praia de Ponta Negra. Precisamos da licença porque 
temos o projeto, temos o dinheiro, temos tudo pronto. Queremos 
começar a engorda da Praia de Ponta Negra e estamos aguardando que 
o Idema libere a licença”, destaca. 

A engorda da praia está em fase de licenciamento no órgão ambiental 
estadual. A última movimentação no processo para emissão da licença 
prévia (LP), que libera a licitação da obra e a contratação dos projetos 
executivos, foi feita na semana passada, quando o Idema requisitou 
informações complementares à Prefeitura, através de solicitação de 
providências. 

Com informações de Tribuna do Norte 

  

http://www.tribunadonorte.com.br/noticia/manifestantes-cobram-obra-de-engorda-em-ato-paoblico-a-sos-ponta-negraa/567552
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Grupo faz manifestação para 
cobrar celeridade na ‘engorda’ 
de Ponta Negra 

COMPARTILHE    

Moradores, turistas e empresários se reúnem na manhã deste domingo 

(9) para cobrar o andamento da obra de engorda da Praia de Ponta 

Negra e a modernização da principal praia de Natal. Os manifestantes 

carregam faixas e fazem falas durante o ato público chamado de “SOS 

Ponta Negra. 

O prefeito Álvaro Dias também esteve presente no protesto e cobrou 

agilidade do Idema para liberação das licenças. “A obra é fundamental 

para sobrevivência do turismo de Natal. O Morro do Careca está sendo 

destruído pelo avanço do mar. Os estudiosos dizem que a solução para 

isso é a engorda da Praia de Ponta Negra. Precisamos da licença 

porque temos o projeto, temos o dinheiro, temos tudo pronto. 

Queremos começar a engorda da Praia de Ponta Negra e estamos 

aguardando que o Idema libere a licença”, destaca. 
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Os manifestantes ficaram concentrados na Avenida Praia de Ponta 

Negra e saíram em caminhada rumo ao Morro do Careca, onde fizeram 

um abraço simbólico ao cartão-postal da cidade. Representantes do 

setor de turismo e da hotelaria participaram da caminhada pela 

modernização de Ponta Negra. O coordenador da Câmara 

Empresarial de Turismo da Fecomércio, George Costa, disse que o 

projeto vai atrair mais turistas para a cidade. 

“Essa obra é fundamental para o nosso turismo, é o local onde 90% dos 

nossos turistas estão hospedados, então quanto melhor estiver a praia, 

mais pessoas vão querer visitar nossa cidade, nossa praia. É uma obra 

de muita importância para Natal”, disse Costa. 

O ato é uma iniciativa da Frente Parlamentar do Turismo da 

Assembleia Legislativa, presidida pelo deputado estadual Luiz 

Eduardo (SDD). “Esse ato serve para chamar a atenção de toda a 

sociedade de Natal e do Rio Grande do Norte, mostrar a importância 

da engorda da praia de Ponta Negra e preservação do Morro do Careca, 

buscando a oportunidade de revitalizar a praia e gerar emprego e 

renda”, afirma o parlamentar. 

Conforme vem noticiando a TN, engorda da praia está em fase de 

licenciamento no órgão ambiental estadual. A última movimentação no 

processo para emissão da licença prévia (LP), que libera a licitação da 

obra e a contratação dos projetos executivos, foi feita na semana 

passada, quando o Idema requisitou informações complementares à 

Prefeitura, através de solicitação de providências. 



 

 
 

A emissão da licença prévia para licitação da engorda de Ponta Negra 

vai depender das respostas da Prefeitura do Natal, principalmente, 

sobre os questionamentos acercas dos projetos de drenagem e sobre a 

jazida de onde será retirada a areia para o aumento da faixa da praia. 

As respostas acerca de fauna e flora no local poderão ficar como 

condicionantes para a emissão da licença. 

Fonte: Tribuna do Norte 

  



 

 
 

Manifestantes cobram obra de engorda em ato público “SOS Ponta Negra” 

Link https://blogdeassis.com.br/2023/anifestantes-cobram-obra-de-engorda-
em-ato-publico-sos-ponta-negra/312659/  

Data da 
publicação 

09/07/2023 

Veículo BLOG DE ASSIS 

Classificação POSITIVO 

 

Manifestantes cobram obra de engorda 
em ato público “SOS Ponta Negra” 

 

Moradores, turistas e empresários se reúnem na manhã deste domingo (9) para cobrar 

o andamento da obra de engorda da Praia de Ponta Negra e a modernização da 

principal praia de Natal. Os manifestantes carregam faixas e fazem falas durante o ato 

público chamado de “SOS Ponta Negra. 

O prefeito Álvaro Dias também esteve presente no protesto e cobrou agilidade do 

Idema para liberação das licenças. “A obra é fundamental para sobrevivência do turismo 

de Natal. O Morro do Careca está sendo destruído pelo avanço do mar. Os estudiosos 

dizem que a solução para isso é a engorda da Praia de Ponta Negra. Precisamos da 

licença porque temos o projeto, temos o dinheiro, temos tudo pronto. Queremos 

começar a engorda da Praia de Ponta Negra e estamos aguardando que o Idema libere 

a licença”, destaca. 

https://blogdeassis.com.br/2023/anifestantes-cobram-obra-de-engorda-em-ato-publico-sos-ponta-negra/312659/
https://blogdeassis.com.br/2023/anifestantes-cobram-obra-de-engorda-em-ato-publico-sos-ponta-negra/312659/


 

 
 

Os manifestantes ficaram concentrados na Avenida Praia de Ponta Negra e saíram em 

caminhada rumo ao Morro do Careca, onde fizeram um abraço simbólico ao cartão-

postal da cidade. Representantes do setor de turismo e da hotelaria participaram da 

caminhada pela modernização de Ponta Negra. O coordenador da Câmara 

Empresarial de Turismo da Fecomércio, George Costa, disse que o projeto vai atrair 

mais turistas para a cidade. 

“Essa obra é fundamental para o nosso turismo, é o local onde 90% dos nossos turistas 

estão hospedados, então quanto melhor estiver a praia, mais pessoas vão querer visitar 

nossa cidade, nossa praia. É uma obra de muita importância para Natal”, disse Costa. 

Tribuna do Norte 

 

  



 

 
 

Manifestantes cobram obra de engorda em ato público “SOS Ponta Negra” 

Link http://www.tribunadonorte.com.br/noticia/manifestantes-cobram-obra-
de-engorda-em-ato-paoblico-a-sos-ponta-negraa/567552  

Data da 
publicação 

09/07/2023 

Veículo TRIBUNA DO NORTE 

Classificação POSITIVO 

 

 

Manifestantes cobram obra de engorda em ato público “SOS Ponta 
Negra” 

 

Moradores, turistas e empresários se reúnem na manhã deste domingo (9) para cobrar o 

andamento da obra de engorda da Praia de Ponta Negra e a modernização da principal praia 

de Natal. Os manifestantes carregam faixas e fazem falas durante o ato público chamado de 

“SOS Ponta Negra. 

Adriano Abreu

 

Protesto serve para chamar atenção apra importância do Morro do Careca 

O prefeito Álvaro Dias também esteve presente no protesto e cobrou agilidade do Idema para 

liberação das licenças. “A obra é fundamental para sobrevivência do turismo de Natal. O 

Morro do Careca está sendo destruído pelo avanço do mar. Os estudiosos dizem que a solução 

para isso é a engorda da Praia de Ponta Negra. Precisamos da licença porque temos o projeto, 

http://www.tribunadonorte.com.br/noticia/manifestantes-cobram-obra-de-engorda-em-ato-paoblico-a-sos-ponta-negraa/567552
http://www.tribunadonorte.com.br/noticia/manifestantes-cobram-obra-de-engorda-em-ato-paoblico-a-sos-ponta-negraa/567552
http://www.tribunadonorte.com.br/noticia/manifestantes-cobram-obra-de-engorda-em-ato-paoblico-a-sos-ponta-negraa/567552
http://www.tribunadonorte.com.br/noticia/manifestantes-cobram-obra-de-engorda-em-ato-paoblico-a-sos-ponta-negraa/567552
http://www.tribunadonorte.com.br/noticia/manifestantes-cobram-obra-de-engorda-em-ato-paoblico-a-sos-ponta-negraa/567552
http://www.tribunadonorte.com.br/noticia/manifestantes-cobram-obra-de-engorda-em-ato-paoblico-a-sos-ponta-negraa/567552


 

 
 

temos o dinheiro, temos tudo pronto. Queremos começar a engorda da Praia de Ponta Negra e 

estamos aguardando que o Idema libere a licença”, destaca. 

Adriano Abreu

 

Álvaro Dias fala sobre requalificação da orla de Natal 

Os manifestantes ficaram concentrados na Avenida Praia de Ponta Negra e saíram em 

caminhada rumo ao Morro do Careca, onde fizeram um abraço simbólico ao cartão-postal da 

cidade. Representantes do setor de turismo e da hotelaria participaram da caminhada pela 

modernização de Ponta Negra. O coordenador da Câmara Empresarial de Turismo da 

Fecomércio, George Costa, disse que o projeto vai atrair mais turistas para a cidade. 

 

“Essa obra é fundamental para o nosso turismo, é o local onde 90% dos nossos turistas estão 

hospedados, então quanto melhor estiver a praia, mais pessoas vão querer visitar nossa 

cidade, nossa praia. É uma obra de muita importância para Natal”, disse Costa. 



 

 
 

Adriano Abreu

 

George Costa, presidente da Câmara de Turismo da Fecomercio 

O ato é uma iniciativa da Frente Parlamentar do Turismo da Assembleia Legislativa, presidida 

pelo deputado estadual Luiz Eduardo (SDD). “Esse ato serve para chamar a atenção de toda a 

sociedade de Natal e do Rio Grande do Norte, mostrar a importância da engorda da praia de 

Ponta Negra e preservação do Morro do Careca, buscando a oportunidade de revitalizar a 

praia e gerar emprego e renda”, afirma o parlamentar. 



 

 
 

Adriano Abreu

 

Deputado Estadual, Luiz Eduardo, diz que revitalização pode gerar emprego e renda 

para natalenses 

Conforme vem noticiando a TN, engorda da praia está em fase de licenciamento no órgão 

ambiental estadual. A última movimentação no processo para emissão da licença prévia (LP), 

que libera a licitação da obra e a contratação dos projetos executivos, foi feita na semana 

passada, quando o Idema requisitou informações complementares à Prefeitura, através de 

solicitação de providências. 

 

A emissão da licença prévia para licitação da engorda de Ponta Negra vai depender das 

respostas da Prefeitura do Natal, principalmente, sobre os questionamentos acercas dos 

projetos de drenagem e sobre a jazida de onde será retirada a areia para o aumento da faixa 

da praia. As respostas acerca de fauna e flora no local poderão ficar como condicionantes para 

a emissão da licença. 

  



 

 
 

Grupo faz manifestação para cobrar celeridade na ‘engorda’ de Ponta Negra 

Link https://www.blogdobg.com.br/grupo-faz-manifestacao-para-cobrar-
celeridade-na-engorda-de-ponta-negra/  

Data da 
publicação 

09/07/2023 

Veículo BLOG DO BG 

Classificação POSITIVO 

 

Grupo faz manifestação para cobrar celeridade na 

‘engorda’ de Ponta Negra 

Foto: Adriano Abreu 

Moradores, turistas e empresários se reúnem na manhã deste 

domingo (9) para cobrar o andamento da obra de engorda da Praia 

de Ponta Negra e a modernização da principal praia de Natal. Os 

manifestantes carregam faixas e fazem falas durante o ato público 

chamado de “SOS Ponta Negra. 

Os manifestantes ficaram concentrados na Avenida Praia de Ponta 

Negra e saíram em caminhada rumo ao Morro do Careca, onde 

fizeram um abraço simbólico ao cartão-postal da cidade. 

https://www.blogdobg.com.br/grupo-faz-manifestacao-para-cobrar-celeridade-na-engorda-de-ponta-negra/
https://www.blogdobg.com.br/grupo-faz-manifestacao-para-cobrar-celeridade-na-engorda-de-ponta-negra/


 

 
 

O ato é uma iniciativa da Frente Parlamentar do Turismo da 

Assembleia Legislativa, presidida pelo deputado estadual Luiz 

Eduardo (SDD). “Esse ato serve para chamar a atenção de toda a 

sociedade de Natal e do Rio Grande do Norte, mostrar a 

importância da engorda da praia de Ponta Negra e preservação do 

Morro do Careca, buscando a oportunidade de revitalizar a praia e 

gerar emprego e renda”, afirma o parlamentar. 

Representantes do setor de turismo e da hotelaria participaram da 

caminhada pela modernização de Ponta Negra. O coordenador da 

Câmara Empresarial de Turismo da Fecomércio, George Costa, 

disse que o projeto vai atrair mais turistas para a cidade. 

“Essa obra é fundamental para o nosso turismo, é o local onde 90% 

dos nossos turistas estão hospedados, então quanto melhor 

estiver a praia, mais pessoas vão querer visitar nossa cidade, nossa 

praia. É uma obra de muita importância para Natal”, disse Costa. 

O prefeito Álvaro Dias também esteve presente no protesto e 

cobrou agilidade do Idema para liberação das licenças. “A obra é 

fundamental para sobrevivência do turismo de Natal. O Morro do 

Careca está sendo destruído pelo avanço do mar. Os estudiosos 

dizem que a solução para isso é a engorda da Praia de Ponta 

Negra. Precisamos da licença porque temos o projeto, temos o 

dinheiro, temos tudo pronto. Queremos começar a engorda da 

Praia de Ponta Negra e estamos aguardando que o Idema libere a 

licença”, destaca. 

A engorda da praia está em fase de licenciamento no órgão 

ambiental estadual. A última movimentação no processo para 

emissão da licença prévia (LP), que libera a licitação da obra e a 

contratação dos projetos executivos, foi feita na semana passada, 

quando o Idema requisitou informações complementares à 

Prefeitura, através de solicitação de providências. 

Com informações de Tribuna do Norte 

http://www.tribunadonorte.com.br/noticia/manifestantes-cobram-obra-de-engorda-em-ato-paoblico-a-sos-ponta-negraa/567552


 

 
 

Ato público defende importância da engorda da praia de Ponta Negra 

Link http://www.tribunadonorte.com.br/noticia/ato-paoblico-defende-importa-
ncia-da-engorda-da-praia-de-ponta-negra/567535  

Data da 
publicação 

08/07/2023 

Veículo TRIBUNA DO NORTE 

Classificação POSITIVO 

 

Ato público defende importância da engorda da praia de Ponta Negra 

 

Um ato público está marcado para a manhã deste domingo (9), a fim de sensibilizar as 

autoridades sobre a necessidade da obra de engorda da praia de Ponta Negra para o 

desenvolvimento socioeconômico e para a preservação do principal cartão-postal de Natal: o 

Morro do Careca. O ato será promovido pela Frente Parlamentar de Defesa do Turismo, da 

Assembleia Legislativa (ALRN), com início marcado às 9h e concentração na avenida Praia de 

Ponta Negra, próximo à Feirinha do bairro. 

Magnus Nascimento

 

Morro do Careca sofre processo erosivo. Engorda da praia está em fase de 

licenciamento ambiental 

O ato foi denominado "Em defesa da Praia de Ponta Negra". A iniciativa foi convocada pelo 

deputado Luiz Eduardo (SDD), presidente da Frente  Parlamentar, como forma de apelo, junto 

http://www.tribunadonorte.com.br/noticia/ato-paoblico-defende-importa-ncia-da-engorda-da-praia-de-ponta-negra/567535
http://www.tribunadonorte.com.br/noticia/ato-paoblico-defende-importa-ncia-da-engorda-da-praia-de-ponta-negra/567535
http://www.tribunadonorte.com.br/noticia/ato-paoblico-defende-importa-ncia-da-engorda-da-praia-de-ponta-negra/567535
http://www.tribunadonorte.com.br/noticia/ato-paoblico-defende-importa-ncia-da-engorda-da-praia-de-ponta-negra/567535


 

 
 

com o trade turístico, aos órgãos públicos para que sejam agilizados os trâmites para a 

engorda da praia.  

São aguardados no protesto representantes do setor hoteleiro e demais empresários do ramo, 

além de ambientalistas, turistas e nativos de Ponta Negra. Entidades representativas do 

comércio já se manifestaram cobrando união dos poderes públicos para resolução do impasse. 

A Federação do Comércio de Bens, Serviços e Turismo do Rio Grande do Norte (Fecomércio-

RN) emitiu um nota intitulada "É preciso união pela praia de Ponta Negra", em que cobra 

conciliação entre o Idema e a Prefeitura do Natal. O mesmo clamor foi emitido pela Associação 

Brasileira de Bares e Restaurantes no RN (Abrasel). 

"Esperamos que esta união de esforços possa ocorrer o mais breve possível e que tenhamos a 

obra de ‘engorda’, alternativa reconhecida como viável, necessária e efetiva por todos os 

especialistas na matéria, levada adiante para legar uma nova praia de Ponta Negra ao povo 

potiguar e às centenas de milhares de turistas que nos visitam todos os anos", disse a 

Fecomércio na nota. 

A obra ainda está em fase de licenciamento ambiental, que já entrou, em julho, no 11º mês de 

análise para emissão da primeira licença. O processo corre no Idema, que no dia 27 de junho 

requisitou informações complementares sobre os impactos da intervenção à Prefeitura do 

Natal. 

Essas informações são usadas para a liberação da licença (LP), que permitirá ao Executivo 

Municipal fazer a licitação e contração dos projetos executivos da engorda. O início das obras, 

de fato, só poderá ocorrer após a emissão da segunda licença, a de instalação (LI). A ausência 

de previsão tem gerado receio nos representantes do turismo potiguar e na classe política. 

"A obra vai deixar nossa Natal num patamar melhor, onde a gente possa gerar mais emprego. 

Sabemos da importância de Natal, temos a maior cadeia hoteleira, mais de 40 mil leitos, a 

maior quantidade de leitos no Nordeste, os melhores hotéis, equipamentos, belezas naturais e 

não é possível que Natal vá dar esse passo para trás", disse o deputado Luiz Eduardo.  

Além das preocupações ambientais e econômicas, outro problema que pode surgir a partir da 

demora para avanço da obra é a perda dos recursos federais destinados à engorda de Ponta 

Negra, em torno de R$ 80 milhões.  

Reunião  

O Idema vai promover uma reunião para tratar dos aspectos técnicos relacionados à obra de 

“engorda” da praia de Ponta Negra, na segunda-feira (10). O encontro ocorrerá no formato 

híbrido, online e presencial, às 10h, no auditório do Parque das Dunas, em Natal. 

O órgão ambiental convidou a Prefeitura do Natal, por meio das secretarias de Infraestrutura 

(Seinfra) e do Meio Ambiente e Urbanismo do Município (Semurb), e representantes do 

Ministério da Integração e do Desenvolvimento Regional (MIDR), Procuradoria Geral do Estado 

do Rio Grande do Norte, 45ª Promotoria de Justiça - Natal, coordenador do Núcleo da 

Cidadania e Ambiental (NCA) da Procuradoria da República no Rio Grande do Norte – Natal e 

da empresa Tetra Tech. Além da presença dos técnicos do órgão envolvidos no processo. 



 

 
 

A reunião, segundo o instituto, será um momento para os órgãos e instituições para elucidação 

de dúvidas relacionadas à solicitação de providências emitida pelo Idema à Prefeitura do Natal, 

para que seja possível encontrar, de forma conjunta, uma solução técnica que supere os 

desafios para a emissão da licença prévia (LP).  

Para o diretor-geral do Idema, Leon Aguiar, a reunião é mais um momento de diálogo com os 

atores envolvidos na obra. “O instituto entende a importância e a magnitude dessa obra para a 

capital e para o turismo do Rio Grande do Norte e juntos encontramos um equilíbrio e 

avançaremos no processo”, destacou. 

Serviço: 

Ato público em defesa de Ponta Negra 

Quando: Domingo (9) 

Horário: 9h 

Local: Av. Praia de Ponta Negra, próximo à feirinha 

  



 

 
 

Mesmo otimista, setor produtivo do RN vê reforma tributária com cautela 

Link http://www.tribunadonorte.com.br/noticia/mesmo-otimista-setor-
produtivo-do-rn-va-reforma-tributa-ria-com-cautela/567515  

Data da 
publicação 

07/07/2023 

Veículo TRIBUNA DO NORTE 

Classificação POSITIVO 

 

 

Mesmo otimista, setor produtivo do RN vê reforma tributária com 
cautela 

 

Felipe Salustino 

Repórter 

 

Entidades representativas do setor produtivo do Rio Grande do Norte estão otimistas com a 

reforma tributária, embora parte delas esteja cautelosa em relação ao texto-base  aprovado 

em dois turnos na Câmara dos Deputados entre a noite de quinta (6) e a madrugada de sexta-

feira (7). O texto irá para análise do Senado. Segundo as fontes ouvidas pela reportagem, a 

reforma é imprescindível para o País, mas há  receio de que as mudanças resultem em 

aumento de carga tributárias para alguns setores. 
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divulgação

 

Marcelo Queiroz, presidente do Sistema Fecomércio; Gilvan Mikelyson, presidente 

da Assurn, e André Macedo, diretor da CDL Natal avaliam impactos da reforma 

O diretor da CDL Natal, André Macedo, avalia que o debate em torno da reforma foi 

“encurtado” e que é preciso maior clareza nos pontos que regem o texto-base. Um dos 

questionamentos levantados por André é o de que os impactos para alguns setores não são 

conhecidos. “A forma como o texto foi aprovado preocupa significativamente.  Alguns estudos 

indicam que comércio e serviços vão ter incremento importante de carga, que tende a subir 

para manter a elevação [de carga] que o Governo quer”, afirma. 

André Macedo reclama que o texto não traz definições sobre a alíquota do Imposto sobre Bens 

e Serviços (IBS) e da Contribuição sobre Bens e Serviços (CBS), tributos que vão substituir cinco 

impostos (IPI, PIS, Cofins, ICMS e ISS). “Se isso não está exposto, fica impossível entender o 

tamanho da carga, bem como não se observa, também no texto, a proteção ao aumento dessa 

mesma carga tributária para alguns setores”, argumenta.  



 

 
 

Magnus Nascimento

 

 

“A principal crítica que pode se fazer é que construiu-se um texto – sendo a última versão 

divulgada poucas horas antes da aprovação – sem um debate real na Câmara dos Deputados”, 

acrescenta Macedo. Para a Federação do Comércio de Bens, Serviços e Turismo do Rio 

Grande do Norte (Fecomércio-RN), é importante que se faça a reforma,  mas com um adendo: 

não há espaço para novos aumentos da carga tributária. 

“Defendemos que as mudanças não podem penalizar o setor de Serviços, que é o maior 

gerador de empregos do país”, alerta Marcelo Queiroz, presidente da Fecomércio-RN. 

Queiroz afirma que o texto aprovado precisa de aprimoramentos no que diz respeito à 

alíquota diferenciada para os Serviços. “O principal insumo do setor é a mão de obra, que não 

gera créditos tributários. Isso faz com que a alíquota efetiva seja muito superior àquela dos 

demais segmentos. A partir de estudos técnicos, a CNC [Confederação Nacional do Comércio] 

propõe que seja aplicado um regime diferenciado para o segmento”, explica. Neste caso, a 

proposta da CNC é de que a alíquota seja de 6,5%. 

Para Paolo Passariello, presidente da Abrasel, a reforma, do modo como está, é vaga.  “A 

Abrasel nacional nos assegurou que haverá uma alíquota reduzida para bares e restaurantes. 

Esta foi uma demanda muito forte nossa. Mas outros setores podem ficar prejudicados. Será 

preciso aguardar, porque muita coisa depende de leis complementares. Portanto, há muitas 

incertezas”, afirma. 

Para Roberto Serquiz, diretor primeiro tesoureiro da Fiern, com essa votação na Câmara dos 

Deputados, chega-se a um texto que “não resolve todos os problemas tributários e fiscais do 

país, mas há pontos que mudam a realidade tributária e trazem, para a economia, uma 



 

 
 

simplificação no aspecto operacional e isso deverá ter implicações positivas para a 

empregabilidade e o crescimento das empresas”.  

Ele ainda afirma que “com tantas discussões, podemos não ter chegado a um ideal, mas ao 

possível em uma negociação para melhorar o ambiente de negócios. Portanto, há avanços na 

proposta aprovada na Câmara dos Deputados e que segue para apreciação do Senado”. 

Atualmente, analisa Serquiz, o país tem um Sistema Tributário caótico, com tributos repletos 

de problemas, como os atuais ICMS, PIS, Cofins, IPI. “Esses tributos possuem um contencioso 

que hoje se estima em mais de R$ 5 trilhões. Então, a simplificação é um dos avanços que 

consideramos importantes. Essa simplificação virá com a institucionalização dos impostos 

sobre Valor Agregado (IVAs), dividido em duas categorias, daí o nome IVA Dual. O IVA estadual, 

que passará a agregar o ICMS e o ISS; e o IVA Federal, que agregará o IPI, PIS e Cofins. Então, 

isso implicará em simplificação importante. Mais do que isso, haverá uma rapidez e garantia da 

restituição do crédito presumido. Tinha um acúmulo de crédito, sem a garantia de receber”, 

afirma o dirigente.  

Outra evolução citada por ele é o fim dos benefícios fiscais diferentes em cada Estado, 

que  serão mantidos até 2032 mas, a partir de então, chega ao fim ‘a guerra fiscal’ 

interestadual. “Isso é um aspecto que assegura isonomia e competitividade. Também 

consideramos um avanço a aprovação do Fundo de Desenvolvimento Regional, que terá 

destinação para infraestrutura, inovação, pesquisa e ciência. Enfim, isso vai proporcionar 

melhoria para os ambientes de negócios regionais”, afirma. 

Segundo ele, é muito importante colocar trava para criação de novos impostos e aumento da 

carga tributária. “Isso foi discutido e proposto, mas não se conseguiu nessa votação. Mas 

haverá a discussão e votação no Senado, além da aprovação de lei complementar. Serão 

oportunidades de defender aperfeiçoamentos e acrescentar esse tipo de sugestões”, 

complementa. 

Quanto ao Fundo Nacional de Desenvolvimento Regional (FNDR) ele diz ser importante a 

destinação de recursos prevista  na reforma aprovada na Câmara. “Ants havia os recursos 

dessa parte da tributação para incentivos fiscais e, com a reforma, o FNDR ficará assegurado 

para infraestrutura, tecnologia, ciência, enfim, criar ambientes regionais favoráveis ao 

desenvolvimento. A definição de valores específicos agora, não vejo que faz diferença. De 

qualquer forma, há possibilidade do assunto ser discutido no Senado”, avalia. 

 

Faern e Assurn avaliam reforma como positiva 

 

Enquanto parte dos setores se diz preocupada com o andamento da reforma tributária no País, 

outros comemoram as mudanças previstas. Gilvan Mikelyson,  presidente da Associação dos 

Supermercados do Rio Grande do Norte (Assurn), avalia que o texto-base aprovado na Câmara 

é positivo para o setor, mesmo com indefinições. Ele pontua que a cesta básica não sofrerá 

elevação de preços. 



 

 
 

Divulgação

 

 

“Nossa grande preocupação era o impacto da precificação da cesta. A Associação Brasileira de 

Supermercados (Abras) fez um estudo para alertar que a forma como o texto estava 

formatado iria provocar um impacto alto. Por isso, foi criada  a cesta básica nacional. Então, no 

mínimo, a gente não vai ter aumento de preços”, explica.  

A possibilidade de encarecimento da cesta foi alvo de várias críticas. Diante disso, o deputado 

Aguinaldo Ribeiro (PP-PB), concordou em zerar alíquotas para alguns itens. Os produtos serão 

incluídos na chamada cesta básica nacional de alimentos, a ser definida por lei complementar. 

A Abras encaminhou ao Ministério da Fazenda e ao gabinete do próprio Ribeiro uma relação 

com sugestões de 34 itens que podem compor a cesta. A maioria das sugestões é relacionada à 

alimentação. 

São itens como carnes, peixe, ovos, farinha de trigo, de mandioca e de milho, massas 

alimentícias e pão francês, variados tipos de leite,  queijos, soro de leite, manteiga frutas, 

verduras, legumes, arroz, feijão, trigo, café, açúcar, alguns tipos de óleo  e margarina. “É muito 

importante ter a isenção desses e de outros produtos para facilitar o acesso das pessoas à 

cesta básica”, defende Mikelyson. 

O presidente da Federação de Agricultura e Pecuária do RN (Faern), José Vieira, disse estar 

satisfeito com a reforma. “Nós conseguimos que o relator atendesse a quase totalidade dos 

nossos pleitos e com isso nós tivemos condições de apoiar a votação. Vamos atuar 

futuramente no Senado para melhorar as demandas do agro. A reforma é um grande avanço 

para a sociedade, necessária ao País que precisa dela para melhorar o ambiente tributário”, 

afirma Vieira. 



 

 
 

Segundo ele, no entanto, ainda é preciso fazer ajustes para que o setor usufrua de melhores 

benefícios. “Um dos pontos que necessitam de alterações é a tributação do produtor rural 

pessoa física. Quem tem faturamento anual de  R$ 3,6 milhões está isento, de acordo com a 

reforma. Nós entendemos que o ideal é a isenção para quem fatura até R$ 4,8 milhões, ou 

seja, o mesmo valor de isenção das micro e pequenas empresas”, diz. 

O presidente da Associação dos Empresários do Bairro do Alecrim (AEBA), Matheus Feitosa, 

comenta que espera redução da carga tributária para pequenas e médias empresas. “Isso traz 

a possibilidade de investimentos na qualidade da matéria-prima, além de melhoria de mão de 

obra e de infraestrutura das empresas. Avalio o texto como positivo, de um modo geral. 

Feitosa chama atenção, no entanto, para o cumprimento das mudanças em discussão. “A 

proposta do cashback é interessante, mas ela precisa chegar a quem precisa de fato. Espero 

que as mudanças aconteçam para beneficiar a população e os empreendedores”, fala. 

Principais Pontos 

Entenda a reforma tributária aprovada na Câmara 

- Unificação de impostos sobre o consumo 

A reforma tributária acaba com os impostos federais IPI, PIS e Cofins, o estadual ICMS e o 

municipal ISS. No lugar, entram CBS (para substituir os tributos federais) e IBS (para substituir 

o ICMS e o ISS). Além disso, será criado um Imposto Seletivo, que incidirá sobre itens nocivos à 

saúde e ao meio ambiente.  

- Fim do imposto em cascata 

Com a criação dos IVAs, será implantada a “não cumulatividade plena”, ou seja, deixarão de 

ser cobrados impostos sobre impostos. Os novos impostos passam a ser cobrados no local 

onde os produtos são consumidos, e não onde são produzidos. O principal objetivo da medida 

é colocar fim à chamada guerra fiscal entre os Estados, prática na qual os governadores 

concedem isenções a empresas e indústrias para que elas se instalem nos seus territórios.  

- Fundo Nacional de Desenvolvimento Regional  (FNDR)  

Cria o fundo para Estados e municípios com o objetivo de reduzir as desigualdades regionais e 

sociais e compensar o fim dos subsídios fiscais. Os recursos terão de ser aplicados em: 

realização de estudos, projetos e obras de infraestrutura; fomento a atividades produtivas com 

elevado potencial de geração de emprego e renda, incluindo a concessão de subvenções; 

ações para o desenvolvimento científico e tecnológico e à inovação. 

Os aportes de recursos serão feitos pela União em valores que se iniciam em R$ 8 bilhões em 

2029, chegando a R$ 40 bilhões a partir de 2033. Os valores ficarão fora do novo teto de 

gastos. 

O relator deixou os critérios de distribuição do fundo para lei complementar, o que irritou os 

Estados do Norte e Nordeste. 

Fundo de Compensação de Benefícios Fiscais 



 

 
 

Irá  compensar as perdas com incentivos e benefícios fiscais de ICMS concedidos até 31 de 

maio de 2023. Os aportes também serão feitos pela União, fora do teto, e somarão R$ 160 

bilhões entre 2025 e 2032. 

Alíquotas reduzidas 

Haverá uma alíquota única, como regra geral, e uma alíquota reduzida. Nove grupos de 

produtos e serviços terão alíquota 60% menor que a padrão, que só será definida em lei 

complementar. 

Os beneficiados são: 

Serviços de educação; 

Serviços de saúde; 

Dispositivos médicos e de acessibilidade para pessoas com deficiência; 

Medicamentos e produtos de cuidados básicos à saúde menstrual; 

Serviços de transporte coletivo de passageiros rodoviário, ferroviário e hidroviário, de caráter 

urbano, semiurbano, metropolitano, intermunicipal e interestadual; 

Produtos agropecuários, aquícolas, pesqueiros, florestais e extrativistas vegetais in natura; 

Insumos agropecuários e aquícolas, alimentos destinados ao consumo humano e produtos de 

higiene pessoal; 

Produções artísticas, culturais, jornalísticas e audiovisuais nacionais e atividades desportivas; 

Bens e serviços relacionados a segurança e soberania nacional, segurança da informação e 

segurança cibernética; 

Combustíveis e lubrificantes; 

Serviços financeiros, operações com bens imóveis, planos de assistência à saúde e apostas 

(concursos de prognósticos); 

Serviços de hotelaria, parques de diversão e parques temáticos, restaurantes e aviação 

regional 

 

Cashback 

Criação da possibilidade de devolução do IBS e da CBS a pessoas físicas de forma ampla, a ser 

definida em lei complementar, como uma forma de beneficiar a população de renda mais 

baixa. 

 

Cesta básica 



 

 
 

Criação de uma cesta básica nacional, cujos produtos terão alíquota zero. Hoje, cada Estado 

tem a sua composição. A definição dos produtos que vão compor essa nova cesta nacional 

ficou para a lei complementar. 

 

Carga tributária 

O teto inclui uma trava para evitar aumento de carga tributária. 

 

Herança, imóvel, lancha e jatinho 

A reforma estabelece a obrigatoriedade de uma tributação progressiva para as heranças – 

quanto maior o valor recebido pelo herdeiro, maior será a alíquota; amplia o alcance do IPVA 

para veículos aquáticos, como lanchas, e aéreos, como jatinhos; permite que as prefeituras 

atualizem a base de cálculo do IPTU por meio de decreto, a partir de critérios estabelecidos em 

lei municipal. 

Segunda etapa da reforma 

Determina que a reforma da tributação da renda seja enviada ao Congresso Nacional em até 

180 dias da promulgação da reforma dos impostos de consumo. 

  



 

 
 

Grupo faz manifestação para cobrar celeridade na ‘engorda’ de Ponta Negra 

Link https://oslibertarios.com.br/2023/07/09/grupo-faz-manifestacao-para-
cobrar-celeridade-na-engorda-de-ponta-negra/  

Data da 
publicação 

09/07/2023 

Veículo BLOG OS LIBERTÁRIOS 

Classificação POSITIVO 

 

Grupo faz manifestação para cobrar 
celeridade na ‘engorda’ de Ponta Negra 

  

 

  

Moradores, turistas e empresários se reúnem na manhã deste 

domingo (9) para cobrar o andamento da obra de engorda da Praia 

de Ponta Negra e a modernização da principal praia de Natal. Os 

manifestantes carregam faixas e fazem falas durante o ato público 

chamado de “SOS Ponta Negra. 

O prefeito Álvaro Dias também esteve presente no protesto e 

cobrou agilidade do Idema para liberação das licenças. “A obra é 

https://oslibertarios.com.br/2023/07/09/grupo-faz-manifestacao-para-cobrar-celeridade-na-engorda-de-ponta-negra/
https://oslibertarios.com.br/2023/07/09/grupo-faz-manifestacao-para-cobrar-celeridade-na-engorda-de-ponta-negra/


 

 
 

fundamental para sobrevivência do turismo de Natal. O Morro do 

Careca está sendo destruído pelo avanço do mar. Os estudiosos 

dizem que a solução para isso é a engorda da Praia de Ponta 

Negra. Precisamos da licença porque temos o projeto, temos o 

dinheiro, temos tudo pronto. Queremos começar a engorda da 

Praia de Ponta Negra e estamos aguardando que o Idema libere a 

licença”, destaca. 

Os manifestantes ficaram concentrados na Avenida Praia de Ponta 

Negra e saíram em caminhada rumo ao Morro do Careca, onde 

fizeram um abraço simbólico ao cartão-postal da cidade. 

Representantes do setor de turismo e da hotelaria participaram da 

caminhada pela modernização de Ponta Negra. O coordenador da 

Câmara Empresarial de Turismo da Fecomércio, George Costa, 

disse que o projeto vai atrair mais turistas para a cidade. 

“Essa obra é fundamental para o nosso turismo, é o local onde 90% 

dos nossos turistas estão hospedados, então quanto melhor 

estiver a praia, mais pessoas vão querer visitar nossa cidade, nossa 

praia. É uma obra de muita importância para Natal”, disse Costa. 

O ato é uma iniciativa da Frente Parlamentar do Turismo da 

Assembleia Legislativa, presidida pelo deputado estadual Luiz 

Eduardo (SDD). “Esse ato serve para chamar a atenção de toda a 

sociedade de Natal e do Rio Grande do Norte, mostrar a 

importância da engorda da praia de Ponta Negra e preservação do 

Morro do Careca, buscando a oportunidade de revitalizar a praia e 

gerar emprego e renda”, afirma o parlamentar. 

Conforme vem noticiando a TN, engorda da praia está em fase de 

licenciamento no órgão ambiental estadual. A última 

movimentação no processo para emissão da licença prévia (LP), 

que libera a licitação da obra e a contratação dos projetos 

executivos, foi feita na semana passada, quando o Idema 

requisitou informações complementares à Prefeitura, através de 

solicitação de providências. 

A emissão da licença prévia para licitação da engorda de Ponta 

Negra vai depender das respostas da Prefeitura do Natal, 



 

 
 

principalmente, sobre os questionamentos acercas dos projetos de 

drenagem e sobre a jazida de onde será retirada a areia para o 

aumento da faixa da praia. As respostas acerca de fauna e flora no 

local poderão ficar como condicionantes para a emissão da licença. 

Fonte: Tribuna do Norte 

  



 

 
 

Sesc RN realiza 1ª Semana de Dança em Natal 

Link https://www.blogdajuliska.com.br/sesc-rn-realiza-1a-semana-de-danca-
em-natal  

Data da 
publicação 

07/07/2023 

Veículo BLOG DA JULISKA 

Classificação POSITIVO 

 

Sesc RN realiza 1ª Semana de Dança em Natal 

O Serviço Social de Comércio do Rio Grande do Norte (Sesc RN) realizará 
pela primeira vez um evento voltado para os amantes da dança, com cinco dias 
de duração a partir da próxima segunda-feira, 10. A 1ª Semana de Dança do 
Sesc RN contará com 17 oficinas gratuitas realizadas nas unidades Sesc Cidade 
Alta e Sesc Zona Norte entre os dias 10 e 15 deste mês, além de abrir as portas 
para o público assistir às apresentações das alunas do ballet do Sesc de ambas 
unidades.  

Serão oferecidas em ambas unidades, nos turnos da manhã e da tarde, oficinas 
de dança contemporânea, jazz, dança criativa, alongamento e flexibilidade, e de 
maquiagem para o palco. Para participar é preciso se inscrever enviando seu 
nome, idade e oficina de interesse para o e-mail oficinabale@rn.sesc.com.br. 
Importante ficar atento também à classificação indicativa da faixa etária para 
cada atividade.  

https://www.blogdajuliska.com.br/sesc-rn-realiza-1a-semana-de-danca-em-natal
https://www.blogdajuliska.com.br/sesc-rn-realiza-1a-semana-de-danca-em-natal
mailto:oficinabale@rn.sesc.com.br


 

 
 

 

No último dia do evento, serão realizadas as apresentações das turmas de ballet 
do Sesc Cidade Alta e do Sesc Zona Norte, com participação de grupos 
convidados. A retirada dos ingressos poderá ser feita durante toda a Semana de 
Dança, diretamente na central de relacionamento de cada unidade, mediante a 
entrega de 1kg de alimento. As vagas para as oficinas e para assistir às 
apresentações são limitadas. Confira a programação completa no site do Sesc 
RN.  

FONTE: blogdajuliska.com.br 

  



 

 
 

1ª Semana de Dança em Natal começa nesta segunda 

Link https://papocultura.com.br/semana-danca-natal/  

Data da 
publicação 

07/07/2023 

Veículo SITE PAPO CULTURA 

Classificação POSITIVO 

 

1ª Semana de Dança em Natal 
começa nesta segunda 

 

O Sesc RN realizará pela primeira vez um evento voltado para os amantes da dança, 

com cinco dias de duração a partir da próxima segunda-feira, 10. A 1ª Semana de 

Dança do Sesc RN contará com 17 oficinas gratuitas realizadas nas unidades Sesc 

Cidade Alta e Sesc Zona Norte entre os dias 10 e 15 deste mês, além de abrir as portas 

para o público assistir às apresentações das alunas do ballet do Sesc de ambas 

unidades. 

https://papocultura.com.br/semana-danca-natal/


 

 
 

Serão oferecidas em ambas unidades, nos turnos da manhã e da tarde, oficinas de 

dança contemporânea, jazz, dança criativa, alongamento e flexibilidade, e de 

maquiagem para o palco. Para participar é preciso se inscrever enviando seu nome, 

idade e oficina de interesse para o e-mail oficinabale@rn.sesc.com.br. Importante 

ficar atento também à classificação indicativa da faixa etária para cada atividade. 

No último dia do evento, serão realizadas as apresentações das turmas de ballet do 

Sesc Cidade Alta e do Sesc Zona Norte, com participação de grupos convidados. A 

retirada dos ingressos poderá ser feita durante toda a Semana de Dança, diretamente 

na central de relacionamento de cada unidade, mediante a entrega de 1kg de 

alimento. As vagas para as oficinas e para assistir às apresentações são limitadas. 

Confira a programação completa no site do Sesc RN. 

1ª Semana de Dança do Sesc RN em Natal 

Quando: 10 a 15 de julho  

Onde:   

▪ Sesc Cidade Alta – R. Cel. Bezerra, 33, Cidade Alta 

▪ Sesc Zona Norte – R. Paranduva, 287, Potengi 

Inscrições gratuitas pelo e-mail: oficinabale@rn.sesc.com.br  

Mais informações: www.sescrn.com.br 
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SESC RN REALIZA PRIMEIRA SEMANA DE DANÇA EM NATAL 

Link https://hilnethcorreia.com.br/2023/07/08/sesc-rn-realiza-primeira-
semana-de-danca-em-natal/  

Data da 
publicação 

08/07/2023 

Veículo BLOG HILNETH CORREIA 

Classificação POSITIVO 

 

SESC RN REALIZA PRIMEIRA SEMANA DE DANÇA 

EM NATAL 

 

 

  

  

  

  

COMMENTS 

 

 

O Serviço Social de Comércio do Rio Grande do Norte (Sesc RN) realizará pela 

primeira vez um evento voltado para os amantes da dança, com cinco dias de 

duração a partir da próxima segunda-feira, 10. A 1ª Semana de Dança do Sesc 
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RN contará com 17 oficinas gratuitas realizadas nas unidades Sesc Cidade Alta e 

Sesc Zona Norte entre os dias 10 e 15 deste mês, além de abrir as portas para o 

público assistir às apresentações das alunas do ballet do Sesc de ambas 

unidades.  

Serão oferecidas em ambas unidades, nos turnos da manhã e da tarde, oficinas 

de dança contemporânea, jazz, dança criativa, alongamento e flexibilidade, e de 

maquiagem para o palco. Para participar é preciso se inscrever enviando seu 

nome, idade e oficina de interesse para o e-mail oficinabale@rn.sesc.com.br. 

Importante ficar atento também à classificação indicativa da faixa etária para 

cada atividade.  

No último dia do evento, serão realizadas as apresentações das turmas de ballet 

do Sesc Cidade Alta e do Sesc Zona Norte, com participação de grupos 

convidados. A retirada dos ingressos poderá ser feita durante toda a Semana de 

Dança, diretamente na central de relacionamento de cada unidade, mediante a 

entrega de 1kg de alimento. As vagas para as oficinas e para assistir às 

apresentações são limitadas. Confira a programação completa no site do Sesc 

RN.  

Inscrições gratuitas pelo e-mail: oficinabale@rn.sesc.com.br 

Mais informações: www.sescrn.com.br  

mailto:oficinabale@rn.sesc.com.br
mailto:oficinabale@rn.sesc.com.br
http://www.sescrn.com.br/


 

 
 

 

  



 

 
 

1ª Semana de Dança em Natal será realizada de 10 a 15 de julho nas unidades do 

Sesc 

Link https://anacadengue.com.br/2023/07/07/1a-semana-de-danca-em-natal-
sera-realizada-de-10-a-15-de-julho-nas-unidades-do-sesc/  

Data da 
publicação 

08/07/2023 

Veículo BLOG ANA CADENGUE 

Classificação POSITIVO 

 

1ª Semana de Dança em Natal 

será realizada de 10 a 15 de 

julho nas unidades do Sesc 

O Serviço Social de Comércio do Rio Grande do Norte (Sesc RN) 

realizará pela primeira vez um evento voltado para os amantes da 

dança, com cinco dias de duração a partir da próxima segunda-feira, 

10. A 1ª Semana de Dança do Sesc RN contará com 17 oficinas 

gratuitas realizadas nas unidades Sesc Cidade Alta e Sesc Zona Norte 

entre os dias 10 e 15 deste mês, além de abrir as portas para o público 

assistir às apresentações das alunas do ballet do Sesc de ambas 

unidades.  

Serão oferecidas em ambas unidades, nos turnos da manhã e da 

tarde, oficinas de dança contemporânea, jazz, dança criativa, 

alongamento e flexibilidade, e de maquiagem para o palco. Para 

participar é preciso se inscrever enviando seu nome, idade e oficina de 

interesse para o e-mail oficinabale@rn.sesc.com.br. Importante ficar 

atento também à classificação indicativa da faixa etária para cada 

atividade.  

https://anacadengue.com.br/2023/07/07/1a-semana-de-danca-em-natal-sera-realizada-de-10-a-15-de-julho-nas-unidades-do-sesc/
https://anacadengue.com.br/2023/07/07/1a-semana-de-danca-em-natal-sera-realizada-de-10-a-15-de-julho-nas-unidades-do-sesc/
mailto:oficinabale@rn.sesc.com.br


 

 
 

No último dia do evento, serão realizadas as apresentações das 

turmas de ballet do Sesc Cidade Alta e do Sesc Zona Norte, com 

participação de grupos convidados. A retirada dos ingressos poderá 

ser feita durante toda a Semana de Dança, diretamente na central de 

relacionamento de cada unidade, mediante a entrega de 1kg de 

alimento. As vagas para as oficinas e para assistir às apresentações 

são limitadas. Confira a programação completa no site do Sesc RN.  

Serviço:  

O que:  1ª Semana de Dança do Sesc RN em Natal  

Quando: 10 a 15 de julho 

Onde:   

o Sesc Cidade Alta – R. Cel. Bezerra, 33, Cidade Alta  

o Sesc Zona Norte – R. Paranduva, 287, Potengi 

  

Inscrições gratuitas pelo e-mail: oficinabale@rn.sesc.com.br 

Mais informações: www.sescrn.com.br  

  

mailto:oficinabale@rn.sesc.com.br
http://www.sescrn.com.br/


 

 
 

Sesc RN realiza 1ª Semana de Dança em Natal 

Link https://fatorrrh.com.br/2023/07/07/sesc-rn-realiza-1a-semana-de-danca-
em-natal/  

Data da 
publicação 

07/07/2023 

Veículo BLOG FATOR RH 

Classificação POSITIVO 

 

Sesc RN realiza 1ª Semana de Dança 

em Natal 
Serão oferecidas 17 oficinas de danças gratuitas entre os dias 10 e 15 de julho nas 

unidades do Sesc Cidade Alta e Sesc Zona Norte 
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O Serviço Social de Comércio do Rio Grande do Norte (Sesc RN) realizará pela 

primeira vez um evento voltado para os amantes da dança, com cinco dias de duração 

a partir da próxima segunda-feira, 10. 

A 1ª Semana de Dança do Sesc RN contará com 17 oficinas gratuitas realizadas nas 

unidades Sesc Cidade Alta e Sesc Zona Norte entre os dias 10 e 15 deste mês, além de 

abrir as portas para o público assistir às apresentações das alunas do ballet do Sesc de 

ambas unidades.  

Serão oferecidas em ambas unidades, nos turnos da manhã e da tarde, oficinas de 

dança contemporânea, jazz, dança criativa, alongamento e flexibilidade, e de 

maquiagem para o palco. 

Para participar é preciso se inscrever enviando seu nome, idade e oficina de interesse 

para o e-mail oficinabale@rn.sesc.com.br. Importante ficar atento também à 

classificação indicativa da faixa etária para cada atividade.  

No último dia do evento, serão realizadas as apresentações das turmas de ballet do 

Sesc Cidade Alta e do Sesc Zona Norte, com participação de grupos convidados. 

A retirada dos ingressos poderá ser feita durante toda a Semana de Dança, 

diretamente na central de relacionamento de cada unidade, mediante a entrega de 

1kg de alimento. 

As vagas para as oficinas e para assistir às apresentações são limitadas. Confira a 

programação completa no site do Sesc RN.  

Fonte e foto: Assessoria 

  

mailto:oficinabale@rn.sesc.com.br
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Sesc RN realiza 1ª Semana de Dança em 
Natal 

FOTO: REPRODUÇÃO 

O Serviço Social de Comércio do Rio Grande do Norte (Sesc RN) realizará 
pela primeira vez um evento voltado para os amantes da dança, com cinco 
dias de duração a partir da próxima segunda-feira, 10. A 1ª Semana de 
Dança do Sesc RN contará com 17 oficinas gratuitas realizadas nas 
unidades Sesc Cidade Alta e Sesc Zona Norte entre os dias 10 e 15 deste 

https://blogdofm.com.br/sesc-rn-realiza-1a-semana-de-danca-em-natal/


 

 
 

mês, além de abrir as portas para o público assistir às apresentações das 
alunas do ballet do Sesc de ambas unidades. 

Serão oferecidas em ambas unidades, nos turnos da manhã e da tarde, 
oficinas de dança contemporânea, jazz, dança criativa, alongamento e 
flexibilidade, e de maquiagem para o palco. Para participar é preciso se 
inscrever enviando seu nome, idade e oficina de interesse para o e-
mail oficinabale@rn.sesc.com.br. Importante ficar atento também à 
classificação indicativa da faixa etária para cada atividade. 

No último dia do evento, serão realizadas as apresentações das turmas de 
ballet do Sesc Cidade Alta e do Sesc Zona Norte, com participação de 
grupos convidados. A retirada dos ingressos poderá ser feita durante toda a 
Semana de Dança, diretamente na central de relacionamento de cada 
unidade, mediante a entrega de 1kg de alimento. As vagas para as oficinas 
e para assistir às apresentações são limitadas. Confira a programação 
completa no site do Sesc RN. 
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SESC RN OFERECE PASSEIOS PARA CERRO CORÁ, 

TOUROS, E SÃO MIGUEL DO GOSTOSO 

 

 

 

  

 

 

O Serviço Social do Comércio do Rio Grande do Norte (Sesc RN) realizará nos 

próximos meses dois novos passeios com preços acessíveis para os 

trabalhadores do comércio, com destinos para a Cerro Corá, na Serra de 

https://hilnethcorreia.com.br/2023/07/07/sesc-rn-oferece-passeios-para-cerro-cora-touros-e-sao-miguel-do-gostoso/?utm_source=rss&utm_medium=rss&utm_campaign=sesc-rn-oferece-passeios-para-cerro-cora-touros-e-sao-miguel-do-gostoso
https://hilnethcorreia.com.br/2023/07/07/sesc-rn-oferece-passeios-para-cerro-cora-touros-e-sao-miguel-do-gostoso/?utm_source=rss&utm_medium=rss&utm_campaign=sesc-rn-oferece-passeios-para-cerro-cora-touros-e-sao-miguel-do-gostoso
https://hilnethcorreia.com.br/2023/07/07/sesc-rn-oferece-passeios-para-cerro-cora-touros-e-sao-miguel-do-gostoso/?utm_source=rss&utm_medium=rss&utm_campaign=sesc-rn-oferece-passeios-para-cerro-cora-touros-e-sao-miguel-do-gostoso
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Santana, e às praias de Touros e São Miguel do Gostoso. As vendas iniciam na 

próxima segunda-feira, dia 10 de julho, e os pacotes serão exclusivos para 

comerciários e dependentes com renda de até 3 salários mínimos, com limite 

para aquisição de apenas um roteiro por pessoa. 

O primeiro passeio acontece no dia 30 de julho, com saídas às 05h no Sesc Zona 

Norte e às 05h30 no Sesc Potilândia. O pacote inclui o transporte em ônibus de 

turismo em viagem privativa no trecho Natal-Cerro Corá-Natal, transporte em 

ônibus convencional nos trechos dentro do Geossítio Serra Verde, ingresso para 

acesso ao Geoparque Seridó, guia de turismo cadastrado no Ministério de 

Turismo acompanhando o grupo, almoço e acesso à área de lazer com piscina e 

mirante da Pousada Flamboyants, além do seguro viagem. 

O segundo roteiro, com destino à praia de Touros e de São Miguel do Gostoso, 

será realizado no dia 27 de agosto, com saídas às 05h no Sesc Potilândia e às 

05h30 no Sesc Zona Norte. Entre as atrações inclusas ao longo do dia estão: um 

encontro com quituteiras locais para um café da manhã com tapioca fresquinha; 

apreciação do trabalho dos pescadores de arrasto na Praia de Carnaubinha; city 

tour a pé pelo centro histórico de Touros, com apresentações culturais; visita ao 

pórtico do Farol do Calcanhar, o maior farol da América Latina; almoço na 

pousada Mar e Estrelas, passeio em carro “jardineira” para a praia de Tourinhos; 

e parada na Urca do Tubarão para conhecer as cachaças regionais. 

As vendas para os passeios serão realizadas presencialmente na Central de 

Relacionamento do Sesc Cidade Alta, e o valor por pessoa é de R$ 60,00 para a 

viagem à Cerro Corá, e de R$ 75,00 para às praias de Touros e São Miguel do 

Gostoso, sendo necessária a apresentação da credencial Sesc válida na categoria 

comerciário ou dependente. A programação detalhada está disponível no site 

sescrn.com.br.  

Viaje com o Sesc 

Ambas viagens oferecidas fazem parte do projeto “Viaje com o Sesc”, que tem 

como objetivo democratizar o acesso ao turismo para comerciários e seus 

dependentes que recebam até 3 salários mínimos. Também foi estabelecido o 



 

 
 

limite de venda de apenas um roteiro por pessoa, de forma a garantir que ainda 

mais pessoas tenham acesso a esta forma de lazer. 

  



 

 
 

Sesc promove excursão de comerciários a Cerro Corá 
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Sesc promove excursão de comerciários a Cerro Corá 

 

O Serviço Social do Comércio do Rio 

Grande do Norte (Sesc RN) realizará nos 

próximos meses dois novos passeios com 

preços acessíveis para os trabalhadores do 

comércio, com destinos para a Cerro Corá, 

na Serra de Santana, e às praias de Touros 

e São Miguel do Gostoso. As vendas iniciam 

na próxima segunda-feira, dia 10 de julho, e 

os pacotes serão exclusivos para 

comerciários e dependentes com renda de 

até 3 salários mínimos, com limite para 

aquisição de apenas um roteiro por pessoa. 

https://www.vlaudeyliberato.com/sesc-promove-excursao-de-comerciarios-a-cerro-cora/
https://www.vlaudeyliberato.com/sesc-promove-excursao-de-comerciarios-a-cerro-cora/


 

 
 

O primeiro passeio acontece no dia 30 de 

julho, com saídas às 05h no Sesc Zona Norte 

e às 05h30 no Sesc Potilândia. O pacote 

inclui o transporte em ônibus de turismo em 

viagem privativa no trecho Natal-Cerro 

Corá-Natal, transporte em ônibus 

convencional nos trechos dentro do Geossítio 

Serra Verde, ingresso para acesso ao 

Geoparque Seridó, guia de turismo 

cadastrado no Ministério de Turismo 

acompanhando o grupo, almoço e acesso à 

área de lazer com piscina e mirante da 

Pousada Flamboyants, além do seguro 

viagem. 

O segundo roteiro, com destino à praia de 

Touros e de São Miguel do Gostoso, será 

realizado no dia 27 de agosto, com saídas às 

05h no Sesc Potilândia e às 05h30 no Sesc 

Zona Norte. Entre as atrações inclusas ao 

longo do dia estão: um encontro com 

quituteiras locais para um café da manhã 

com tapioca fresquinha; apreciação do 

trabalho dos pescadores de arrasto na Praia 

de Carnaubinha; city tour a pé pelo centro 

histórico de Touros, com apresentações 

culturais; visita ao pórtico do Farol do 

Calcanhar, o maior farol da América Latina; 

almoço na pousada Mar e Estrelas, passeio 



 

 
 

em carro “jardineira” para a praia de 

Tourinhos; e parada na Urca do Tubarão 

para conhecer as cachaças regionais. 

As vendas para os passeios serão realizadas 

presencialmente na Central de 

Relacionamento do Sesc Cidade Alta, e o 

valor por pessoa é de R$ 60,00 para a 

viagem à Cerro Corá, e de R$ 75,00 para às 

praias de Touros e São Miguel do Gostoso, 

sendo necessária a apresentação da 

credencial Sesc válida na categoria 

comerciário ou dependente. A programação 

detalhada está disponível no site 

sescrn.com.br. 

  



 

 
 

Sesc promove excursão de comerciários a Cerro Corá 
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Sesc RN oferece passeios para 

Cerro Corá, Touros, e São Miguel 

do Gostoso 

 

O Serviço Social do Comércio do Rio Grande do Norte (Sesc RN) realizará nos 
próximos meses dois novos passeios com preços acessíveis para os 
trabalhadores do comércio, com destinos para a Cerro Corá, na Serra de 

https://wllanadantas.com.br/sesc-rn-oferece-passeios-para-cerro-cora-touros-e-sao-miguel-do-gostoso/
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Santana, e às praias de Touros e São Miguel do Gostoso. As vendas iniciam 
na próxima segunda-feira, dia 10 de julho, e os pacotes serão exclusivos para 
comerciários e dependentes com renda de até 3 salários mínimos, com limite 
para aquisição de apenas um roteiro por pessoa. 

O primeiro passeio acontece no dia 30 de julho, com saídas às 05h no Sesc 
Zona Norte e às 05h30 no Sesc Potilândia. O pacote inclui o transporte em 
ônibus de turismo em viagem privativa no trecho Natal-Cerro Corá-Natal, 
transporte em ônibus convencional nos trechos dentro do Geossítio Serra 
Verde, ingresso para acesso ao Geoparque Seridó, guia de turismo cadastrado 
no Ministério de Turismo acompanhando o grupo, almoço e acesso à área de 
lazer com piscina e mirante da Pousada Flamboyants, além do seguro 
viagem. 

O segundo roteiro, com destino à praia de Touros e de São Miguel do 
Gostoso, será realizado no dia 27 de agosto, com saídas às 05h no Sesc 
Potilândia e às 05h30 no Sesc Zona Norte. Entre as atrações inclusas ao 
longo do dia estão: um encontro com quituteiras locais para um café da 
manhã com tapioca fresquinha; apreciação do trabalho dos pescadores de 
arrasto na Praia de Carnaubinha; city tour a pé pelo centro histórico de 
Touros, com apresentações culturais; visita ao pórtico do Farol do Calcanhar, 
o maior farol da América Latina; almoço na pousada Mar e Estrelas, passeio 
em carro “jardineira” para a praia de Tourinhos; e parada na Urca do Tubarão 
para conhecer as cachaças regionais. 

As vendas para os passeios serão realizadas presencialmente na Central de 
Relacionamento do Sesc Cidade Alta, e o valor por pessoa é de R$ 60,00 para 
a viagem à Cerro Corá, e de R$ 75,00 para às praias de Touros e São Miguel 
do Gostoso, sendo necessária a apresentação da credencial Sesc válida na 
categoria comerciário ou dependente. A programação detalhada está 
disponível nos arquivos em anexo abaixo. 

Viaje com o Sesc 

Ambas viagens oferecidas fazem parte do projeto “Viaje com o Sesc”, que 
tem como objetivo democratizar o acesso ao turismo para comerciários e 
seus dependentes que recebam até 3 salários mínimos. Também foi 
estabelecido o limite de venda de apenas um roteiro por pessoa, de forma a 
garantir que ainda mais pessoas tenham acesso a esta forma de lazer. 

  



 

 
 

Serviço: 

O quê? Passeios para Cerro Corá, Touros, e São Miguel do Gostoso pelo 
projeto Viaje com o Sesc. 

Quando? 30 de julho e 27 de agosto. 

Onde comprar? A partir do dia 10 de julho, na Central de Relacionamento do 
Sesc Cidade Alta (Rua: Cel. Bezerra, 33), das 08h às 18h, enquanto durarem as 
vagas. 

Valor por pessoa? 

• Cerro Corá: R$ 60,00 

• Touros e São Miguel do Gostoso: R$ 75,00 

Informações e atendimento: (84) 3133-0360, de segunda a sexta, das 8h às 
12h e das 14h às 18h. 

  



 

 
 

Sesc RN lança Curso de Valorização Social com vagas gratuitas para agosto 

Link https://blogdofm.com.br/sesc-rn-lanca-curso-de-valorizacao-social-com-
vagas-gratuitas-para-agosto/  

Data da 
publicação 

07/07/2023 

Veículo BLOG DO FM 

Classificação POSITIVO 

 

Sesc RN lança Curso de Valorização Social 
com vagas gratuitas para agosto 

FOTO: DIVULGAÇÃO 

Na segunda-feira, 10, o Serviço Social do Comércio do Rio Grande do Norte 
(Sesc RN), instituição do Sistema Fecomérico, divulgará no seu site o edital 
do Curso de Valorização Social, com as turmas gratuitas para Natal e 
Mossoró, previstas para iniciar a formação em agosto. 

Em Natal, no Sesc Cidade Alta, serão ofertadas as oficinas de Bordado Livre 
para Iniciantes e Confecção de Embalagens Decorativas, com inscrições a 
partir do dia 17 de julho e aulas a partir de agosto. Ambas as oficinas terão 
um número máximo de 20 alunos e carga horária de 20 horas. Já no Sesc 

https://blogdofm.com.br/sesc-rn-lanca-curso-de-valorizacao-social-com-vagas-gratuitas-para-agosto/
https://blogdofm.com.br/sesc-rn-lanca-curso-de-valorizacao-social-com-vagas-gratuitas-para-agosto/


 

 
 

Mossoró, além da Confecção de Embalagens Decorativas, serão oferecidas 
turmas de Doces Caseiros e Bolos Tradicionais, no mesmo formato. 

O projeto é voltado, preferencialmente, para os trabalhadores do comércio 
de bens, serviços e turismo, seus dependentes e aos estudantes da 
educação básica da rede pública ou qualquer pessoa cuja renda familiar 
mensal não ultrapasse o valor de três salários mínimos. 

Estas serão as primeiras turmas do Curso de Valorização Social do Sesc que 
consiste em ações destinadas ao desenvolvimento de habilidades e 
competências de nível básico, que contribuam para a socialização e 
geração ou complementação da renda individual ou familiar e a entrada no 
mundo do trabalho. 

  



 

 
 

SESC lança edital para curso de Valorização Social em Mossoró e Natal 

Link https://diariodorn.com.br/sesc-lanca-edital-para-curso-de-valorizacao-
social-em-mossoro-e-natal/  
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SESC lança edital 

para curso de 

Valorização Social 

em Mossoró e Natal 
A iniciativa é voltada para trabalhadores do comércio de bens, serviços e 

turismos, além de seus dependentes e estudantes da rede pública 
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Ofertas contemplam unidades do SESC em Natal e Mossoró. Foto: Reprodução 

O Serviço Social do Comércio (SESC/RN), instituição do Sistema 
Fecomércio, estará divulgando nesta segunda-feira, 10/07, o edital do Curso 
de Valorização Social, com turmas gratuitas em Mossoró e Natal, previstas 
para iniciar a formação a partir do mês de agosto. O projeto é voltado, 
preferencialmente para trabalhadores do comércio de bens, serviços e 
turismo e seus dependentes e aos estudantes da educação básica da rede 
pública, mas o curso também poderá ser frequentado por qualquer pessoa 
cuja renda familiar mensal não ultrapasse o valor de 3 salários mínimos. 

Em Natal, no SESC da Cidade Alta, serão ofertadas as oficinas de Bordado 
Livre e Confecção de Embalagens Decorativas, enquanto que em Mossoró, 
além da Confecção de Embalagens Decorativas, serão constituídas turmas 
para as oficinas de Doces Caseiros e Bolos Tradicionais, todo com a carga 
horária de 20 horas. 
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Sesc RN lança Curso de Valorização Social com vagas gratuitas 

Link https://anacadengue.com.br/2023/07/07/sesc-rn-lanca-curso-de-
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Sesc RN lança Curso de 

Valorização Social com vagas 

gratuitas 

 
Compartilhamento 

Foto: Divulgação 

Na segunda-feira, 10, o Serviço Social do Comércio do Rio Grande do 

Norte (Sesc RN), instituição do Sistema Fecomérico, divulgará no seu 

https://anacadengue.com.br/2023/07/07/sesc-rn-lanca-curso-de-valorizacao-social-com-vagas-gratuitas/
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site o edital do Curso de Valorização Social, com as turmas gratuitas 

para Natal e Mossoró, previstas para iniciar a formação em agosto. 

Em Natal, no Sesc Cidade Alta, serão ofertadas as oficinas de Bordado 

Livre para Iniciantes e Confecção de Embalagens Decorativas, com 

inscrições a partir do dia 17 de julho e aulas a partir de agosto. Ambas 

as oficinas terão um número máximo de 20 alunos e carga horária de 

20 horas. Já no Sesc Mossoró, além da Confecção de Embalagens 

Decorativas, serão oferecidas turmas de Doces Caseiros e Bolos 

Tradicionais, no mesmo formato. 

O projeto é voltado, preferencialmente, para os trabalhadores do 

comércio de bens, serviços e turismo, seus dependentes e aos 

estudantes da educação básica da rede pública ou qualquer pessoa 

cuja renda familiar mensal não ultrapasse o valor de três salários 

mínimos. 

Estas serão as primeiras turmas do Curso de Valorização Social do 

Sesc que consiste em ações destinadas ao desenvolvimento de 

habilidades e competências de nível básico, que contribuam para a 

socialização e geração ou complementação da renda individual ou 

familiar e a entrada no mundo do trabalho. 

Serviço: 

O que: Curso de Valorização Social do Sesc RN. 

Onde: Natal e Mossoró. 

Turmas: 

·         Oficina de Bordado Livre para Iniciantes (Cidade Alta); 

·         Oficina Confecção de Embalagens Decorativas (Cidade Alta e 

Mossoró); 



 

 
 

·         Oficina Doces Caseiros (Mossoró); 

·         Oficina de Bolos Tradicionais (Mossoró). 

Saiba Mais: sescrn.com.br ou (84) 3133 0360. 
  

http://sescrn.com.br/


 

 
 

É NOTÍCIA 

Link https://defato.com/cesarsantos/66107/coluna-csar-santos-9-de-julho-de-
2023  

Data da 
publicação 
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Veículo PORTAL DE FATO 

Classificação POSITIVO 

 

É NOTÍCIA 

1 - Nesta data, em 2006, era inaugurada a nova sede do Serviço Nacional de 
Aprendizagem Comercial (SENAC) em Mossoró, passando a funcionar em estrutura 
anexa ao Sesc. 

  

https://defato.com/cesarsantos/66107/coluna-csar-santos-9-de-julho-de-2023
https://defato.com/cesarsantos/66107/coluna-csar-santos-9-de-julho-de-2023


 

 
 

Terceiro destilado mais consumido no mundo, cachaça movimenta R$ 15,5 bilhões 

no Brasil 

Link https://98fmnatal.com.br/destaque_mais/terceiro-destilado-mais-
consumido-no-mundo-cachaca-movimenta-r-155-bilhoes-no-brasil/  
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publicação 
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Terceiro destilado mais 
consumido no mundo, cachaça 
movimenta R$ 15,5 bilhões no 
Brasil 

COMPARTILHE    

 

https://98fmnatal.com.br/destaque_mais/terceiro-destilado-mais-consumido-no-mundo-cachaca-movimenta-r-155-bilhoes-no-brasil/
https://98fmnatal.com.br/destaque_mais/terceiro-destilado-mais-consumido-no-mundo-cachaca-movimenta-r-155-bilhoes-no-brasil/
https://twitter.com/intent/tweet?url=https://98fmnatal.com.br/destaque_mais/terceiro-destilado-mais-consumido-no-mundo-cachaca-movimenta-r-155-bilhoes-no-brasil/&text=Terceiro%20destilado%20mais%20consumido%20no%20mundo,%20cacha%C3%A7a%20movimenta%20R$%2015,5%20bilh%C3%B5es%20no%20Brasil&via=98fmnatal
http://www.facebook.com/sharer.php?u=https://98fmnatal.com.br/destaque_mais/terceiro-destilado-mais-consumido-no-mundo-cachaca-movimenta-r-155-bilhoes-no-brasil/


 

 
 

A cachaça é o terceiro destilado mais consumido no mundo e 

movimenta R$ 15,5 bilhões anualmente no país – montante que 

poderia ser ainda maior, se o Brasil explorasse, ao máximo, a 

capacidade produtiva da bebida. Segundo o Instituto Brasileiro da 

Cachaça (Ibrac), o país tem capacidade para atingir um volume de 

produção de 1,2 bilhão de litros por ano. Atualmente, são cerca 800 

milhões de litros. 

No último anuário da cachaça divulgado pelo Ministério da 

Agricultura e Pecuária (Mapa), em 2021, 936 produtores formalizados 

eram responsáveis por 4.969 rótulos. 

Minas Gerais é destaque no ranking de estados produtores, com 50% 

da produção certificada do país e 353 alambiques. 

O Sudeste concentra a maioria das cachaçarias, o equivalente 

a 66,2% da produção nacional. 

A “marvada” genuinamente brasileira também tem representado bem 

no exterior. Segundo o governo federal, a exportação, em 2022, 

registrou um faturamento de US$ 18,47 milhões, o maior valor dos 

últimos 12 anos e um aumento de 54,74% em relação a 2021. 

Fonte: g1 

  

https://g1.globo.com/mg/minas-gerais/noticia/2023/07/09/terceiro-destilado-mais-consumido-no-mundo-cachaca-movimenta-r-155-bi-no-pais-mg-lidera-producao.ghtml


 

 
 

Terceiro destilado mais consumido no mundo, cachaça movimenta R$ 15,5 bi no 

país; MG lidera produção 

Link https://g1.globo.com/mg/minas-gerais/noticia/2023/07/09/terceiro-
destilado-mais-consumido-no-mundo-cachaca-movimenta-r-155-bi-no-pais-
mg-lidera-producao.ghtml  
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Veículo PORTAL G1 

Classificação NOTÍCIA DE INTERESSE 

 

Terceiro destilado mais consumido no mundo, cachaça 

movimenta R$ 15,5 bi no país; MG lidera produção 

Minas Gerais reúne 50% dos alambiques do Brasil e é o maior estado 

produtor da bebida. 

Por Ana Carolina Ferreira, g1 Minas — Belo Horizonte 

 

 

https://g1.globo.com/mg/minas-gerais/noticia/2023/07/09/terceiro-destilado-mais-consumido-no-mundo-cachaca-movimenta-r-155-bi-no-pais-mg-lidera-producao.ghtml
https://g1.globo.com/mg/minas-gerais/noticia/2023/07/09/terceiro-destilado-mais-consumido-no-mundo-cachaca-movimenta-r-155-bi-no-pais-mg-lidera-producao.ghtml
https://g1.globo.com/mg/minas-gerais/noticia/2023/07/09/terceiro-destilado-mais-consumido-no-mundo-cachaca-movimenta-r-155-bi-no-pais-mg-lidera-producao.ghtml


 

 
 

Equipamentos à venda para montagem de alambiques na 

Expocachaça. — Foto: Ana Carolina Ferreira/g1 Minas 

A cachaça é o terceiro destilado mais consumido no mundo e 

movimenta R$ 15,5 bilhões anualmente no país - montante que 

poderia ser ainda maior, se o Brasil explorasse, ao máximo, a 

capacidade produtiva da bebida. Segundo o Instituto Brasileiro da 

Cachaça (Ibrac), o país tem capacidade para atingir um volume de 

produção de 1,2 bilhão de litros por ano. Atualmente, são 

cerca 800 milhões de litros. 

No último anuário da cachaça divulgado pelo Ministério da 

Agricultura e Pecuária (Mapa), em 2021, 936 produtores 

formalizados eram responsáveis por 4.969 rótulos. 

Minas Gerais é destaque no ranking de estados produtores, 

com 50% da produção certificada do país e 353 alambiques (veja o 

gráfico abaixo). 

Ranking dos estados com maior número de alambiques no 

Brasil - 2021 

Sudeste detém mais da metade da produção nacional 

35335314314364646060Minas GeraisSão PauloEspírito SantoRio de 

Janeiro0100200300400 

Minas Gerais 

353 

Fonte: Anuário da Cachaça 2021 - Ministério da Agricultura e 

Pecuária (Mapa) 

O Sudeste concentra a maioria das cachaçarias, o equivalente 

a 66,2% da produção nacional. 



 

 
 

Fora do Brasil 

 

Cachaças da região de Salinas, Norte de Minas Gerais, produtos 

com selo de localização geográfica. — Foto: Ana Carolina Ferreira 



 

 
 

A “marvada” genuinamente brasileira também tem representado 

bem no exterior. Segundo o governo federal, a exportação, em 

2022, registrou um faturamento de US$ 18,47 milhões, o maior 

valor dos últimos 12 anos e um aumento de 54,74% em relação a 

2021. 

Abrindo portas 

 

32ª Expocachaça na Serraria Souza Pinto — Foto: Ana Carolina 

Ferreira/g1 Minas 

Eventos como a Expocachaça, em Belo Horizonte, tem como objetivo 

divulgar ainda mais o produto. Esta edição contou 

com 160 expositores de 18 estados. 

Mais do que reunir os produtores da bebida, a feira abre portas 

para a cadeia produtiva. 

“Até o fim da década de 1990, a cachaça carregava um preconceito 

muito grande. Os equipamentos não eram sofisticados e as 

indústrias eram pequenas. Hoje, o Brasil não só exporta a cachaça, 

mas os maquinários para outros países produzirem tequila e 

https://g1.globo.com/mg/minas-gerais/o-que-fazer-em-belo-horizonte/noticia/2023/07/06/vai-uma-dose-ai-comeca-mais-uma-edicao-da-expocachaca-em-belo-horizonte.ghtml
https://g1.globo.com/mg/minas-gerais/o-que-fazer-em-belo-horizonte/noticia/2023/07/06/vai-uma-dose-ai-comeca-mais-uma-edicao-da-expocachaca-em-belo-horizonte.ghtml


 

 
 

whisky. A cachaça ficou elitizada, perdeu aquela conotação de 

bebida de bêbado", explicou José Lúcio Mendes, presidente da 

Expocachaça. 

LEIA TAMBÉM: 
• Vai uma dose aí? Começa mais uma edição da Expocachaça em Belo 

Horizonte 
• Cachaça de R$ 10 mil com embalagem de diamante é atração em 

exposição de BH 

https://g1.globo.com/mg/minas-gerais/o-que-fazer-em-belo-horizonte/noticia/2023/07/06/vai-uma-dose-ai-comeca-mais-uma-edicao-da-expocachaca-em-belo-horizonte.ghtml
https://g1.globo.com/mg/minas-gerais/o-que-fazer-em-belo-horizonte/noticia/2023/07/06/vai-uma-dose-ai-comeca-mais-uma-edicao-da-expocachaca-em-belo-horizonte.ghtml
https://g1.globo.com/mg/noticia/2023/07/07/muito-alem-de-cachaca-conheca-as-curiosidades-que-envolvem-a-32a-expocachaca-em-minas-gerais.ghtml
https://g1.globo.com/mg/noticia/2023/07/07/muito-alem-de-cachaca-conheca-as-curiosidades-que-envolvem-a-32a-expocachaca-em-minas-gerais.ghtml


 

 
 

 

Renato de Carvalho, empresário de indústria de maquinário para 

alambiques — Foto: Ana Carolina Ferreira/g1 Minas 

A Fábrica de Alambiques Santa Efigênia, por exemplo, expôs 

algumas máquinas que manufatura São 75 anos de mercado. 



 

 
 

“A gente sempre procurou parcerias com universidades para 

desenvolver produtos novos e com mais tecnologias. Nós 

desenvolvemos novos pratos de destilação, novas formas de 

resfriamento, métodos que mantém a qualidade com eficiência", 

disse Renato de Carvalho, dono da empresa. 



 

 
 

 

Barris de armazenamento de cachaça produzidos em Rezende - RJ 

— Foto: Ana Carolina Ferreira/g1 Minas 



 

 
 

Outro setor importante é o que fabrica barris, onde a bebida fica 

armazenada. Eles são feitos de madeira, e a qualidade do material 

influencia no tom e no aroma da bebida. 

"Antes a gente trabalhava com madeiras que traziam bebidas 

importadas como whisky. Com o passar do tempo, houve ainda 

mais exigência, por madeiras novas, diferentes. Hoje nós 

trouxemos para feira os barris de amendoim e já vendemos quase 

todos", comemora Luis Cláudio Nogueira, responsável pela 

Tanoaria Agulhas Negras. 

  



 

 
 

Endividamento, inflação e baixa rentabilidade afastam brasileiros da poupança 

Link https://www.blogdobg.com.br/endividamento-inflacao-e-baixa-
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Endividamento, inflação e baixa rentabilidade afastam 

brasileiros da poupança 

 

Foto: Marcello Casal Jr./Agência Brasil 

A combinação adversa que envolve a situação financeira da 

população, inflação e baixa rentabilidade tem motivado a perda de 

espaço da caderneta de poupança na vida das famílias nos últimos 

anos. Somente no primeiro semestre, a aplicação amargou o maior 

volume de saques da história. 

A perda de R$ 66,6 bilhões calculada entre janeiro e junho deste 

ano é fruto de 1,926 trilhão sacado e R$ 1,860 depositado na 

caderneta no período, de acordo com o BC (Banco Central). 

A maior perda da série histórica, iniciada em 1995, mostra a 

manutenção dos resultados negativos contabilizados pela 

caderneta desde 2021. No acumulado dos últimos cinco semestres, 

a derrocada da poupança supera R$ 205 bilhões. 

https://www.blogdobg.com.br/endividamento-inflacao-e-baixa-rentabilidade-afastam-brasileiros-da-poupanca/
https://www.blogdobg.com.br/endividamento-inflacao-e-baixa-rentabilidade-afastam-brasileiros-da-poupanca/


 

 
 

A consultora financeira Renata Cavalheiro, da Prósperus, atribui as 

perdas recentes da poupança ao cenário desafiador enfrentado 

pelas famílias brasileiras nos últimos anos. “Com o aumento da 

inflação a população perdeu o seu poder de compra, muitas 

famílias estão endividadas e manter uma poupança se tornou algo 

difícil”, afirma ela. 

R7 

 

  



 

 
 

Número de turistas estrangeiros no Brasil cresce 108% em 2023 

Link http://www.tribunadonorte.com.br/noticia/naomero-de-turistas-
estrangeiros-no-brasil-cresce-108-em-2023/567563  
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Número de turistas estrangeiros no Brasil cresce 108% em 2023 

 

O Brasil recebeu 2,97 milhões de turistas internacionais nos cinco primeiros meses de 2023. O 

número é 108% maior do que o registrado de janeiro a maio do ano passado. Segundo o 

Ministério do Turismo, o mês de maio foi um dos destaques: mais de 292,3 mil pessoas 

visitaram o país, o que representa aumento de 44,5% em relação ao mesmo mês em 2022. 

Arquivo

 

Argentinos, americanos e paraguaios são os que mais visitam o país 

A maior parte dos turistas internacionais veio da Argentina (1,24 milhões), dos Estados Unidos 

(271,1 mil) e do Paraguai (215,5 mil). Juntos, turistas dos três países formam quase metade 

dos estrangeiros que visitaram o Brasil. Entre os dos cinco primeiros, aparecem ainda o Chile 

(197,8 mil) e o Uruguai (184,9 mil). 

 

http://www.tribunadonorte.com.br/noticia/naomero-de-turistas-estrangeiros-no-brasil-cresce-108-em-2023/567563
http://www.tribunadonorte.com.br/noticia/naomero-de-turistas-estrangeiros-no-brasil-cresce-108-em-2023/567563
http://www.tribunadonorte.com.br/noticia/naomero-de-turistas-estrangeiros-no-brasil-cresce-108-em-2023/567563
http://www.tribunadonorte.com.br/noticia/naomero-de-turistas-estrangeiros-no-brasil-cresce-108-em-2023/567563


 

 
 

Os destinos mais procurados no Brasil foram: Paraná, Rio de Janeiro, Rio Grande do Sul, Santa 

Catarina e São Paulo. 

Para a ministra do Turismo, Daniela Carneiro, os números refletem as mudanças políticas que 

ocorrem no país. “Temos registrado recordes na entrada de visitantes internacionais, [o que é] 

fruto de diversas ações do governo, como a reaproximação do Brasil com o mundo e a nova 

imagem do país perante a sustentabilidade e a preservação ambiental. Isso tem nos 

consolidado como um destino promissor, oferecendo uma experiência única e inesquecível aos 

visitantes de todas as partes do mundo”, afirmou. 

Sobre a movimentação da economia com o turismo, os números também mostram 

crescimento. No acumulado dos cinco primeiros meses, os turistas estrangeiros deixaram no 

país US$ 2,721 bilhões (cerca de R$ 13 bilhões). O volume é 35,9% maior do que o obtido no 

mesmo período do ano passado. 

Só em maio, foram US$ 567 milhões, considerado o maior volume para o mês da série 

histórica. No ano passado, o valor gasto pelos turistas em maio havia sido de US$ 373 milhões. 

Agência Brasil. 

  



 

 
 

Número de turistas estrangeiros no Brasil cresce 108% em 2023 

Link https://agenciabrasil.ebc.com.br/economia/noticia/2023-07/numero-de-
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Número de turistas estrangeiros no Brasil cresce 108% em 
2023 

Argentinos, americanos e paraguaios são os que mais visitam 
o país 

  

= 

O Brasil recebeu 2,97 milhões de turistas internacionais nos cinco primeiros 
meses de 2023. O número é 108% maior do que o registrado de janeiro a maio 
do ano passado. Segundo o Ministério do Turismo, o mês de maio foi um dos 
destaques: mais de 292,3 mil pessoas visitaram o país, o que representa 
aumento de 44,5% em relação ao mesmo mês em 2022.  

A maior parte dos turistas internacionais veio da Argentina (1,24 milhões), dos 
Estados Unidos (271,1 mil) e do Paraguai (215,5 mil). Juntos, turistas dos três 
países formam quase metade dos estrangeiros que visitaram o Brasil. Entre os 
dos cinco primeiros, aparecem ainda o Chile (197,8 mil) e o Uruguai (184,9 
mil). 
 
Os destinos mais procurados no Brasil foram: Paraná, Rio de Janeiro, Rio 
Grande do Sul, Santa Catarina e São Paulo. 

Para a ministra do Turismo, Daniela Carneiro, os números refletem as 
mudanças políticas que ocorrem no país. “Temos registrado recordes na 
entrada de visitantes internacionais, [o que é] fruto de diversas ações do 
governo, como a reaproximação do Brasil com o mundo e a nova imagem do 
país perante a sustentabilidade e a preservação ambiental. Isso tem nos 
consolidado como um destino promissor, oferecendo uma experiência única e 
inesquecível aos visitantes de todas as partes do mundo”, afirmou. 

Sobre a movimentação da economia com o turismo, os números também 
mostram crescimento. No acumulado dos cinco primeiros meses, os turistas 

https://agenciabrasil.ebc.com.br/economia/noticia/2023-07/numero-de-turistas-estrangeiros-no-brasil-cresce-108-em-2023
https://agenciabrasil.ebc.com.br/economia/noticia/2023-07/numero-de-turistas-estrangeiros-no-brasil-cresce-108-em-2023


 

 
 

estrangeiros deixaram no país US$ 2,721 bilhões (cerca de R$ 13 bilhões). O 
volume é 35,9% maior do que o obtido no mesmo período do ano passado. 
 
Só em maio, foram US$ 567 milhões, considerado o maior volume para o mês 
da série histórica. No ano passado, o valor gasto pelos turistas em maio havia 
sido de US$ 373 milhões. 

  



 

 
 

Em cinco meses, Brasil teve alta de 108% em turistas internacionais 
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Em cinco meses, Brasil teve alta de 108% em turistas internacionais 

 

 

Em meio à troca no comando, o Ministério do Turismo divulgou nesta sexta dados 

sobre a entrada de quase 3 milhões de turistas internacionais no Brasil nos primeiros 

cinco meses deste ano, que representaram um aumento de 108% sobre o mesmo período 

do ano passado. 

• Janeiro a maio de 2023: 2.972.261 
• Janeiro a maio de 2022 :1.423.771 

Apenas em em maio, mais de 292,3 mil visitantes de outros países entraram nos 

destinos brasileiros — quantidade 44,5% maior do que o mesmo mês do ano passado. 

De saída da pasta, a ministra Daniela Carneiro, afirmou que desde o início da gestão a 

pasta tem registrado recordes na entrada de visitantes internacionais em no país. “[Isso 

é] fruto de diversas ações do nosso governo, como a reaproximação do Brasil com o 

mundo e a nova imagem do país perante a sustentabilidade e a preservação ambiental”, 

declarou. 

Dentre os quase 3 milhões de estrangeiros que visitaram o país, 1.242.860 vieram 

da Argentina — a principal origem de turistas para o Brasil. Na sequência, 

aparecem Estados Unidos (271,1 mil), Paraguai (215,5 mil), Chile (197,8 mil) 

e Uruguai (184,9 mil). 

Já os cinco estados brasileiros por onde mais entraram os viajantes internacionais foram, 

nesta ordem, São Paulo, Rio Grande do Sul, Rio de Janeiro, Paraná e Santa Catarina. 

O ministério também informou que, em maio deste ano, os turistas estrangeiros 

deixaram 567 milhões de dólares no país — o maior volume para o mês da série 

histórica registrada desde 1998. Em maio de 2022, o valor foi de 373 milhões de 

dólares. 

https://gustavonegreiros.com.br/2023/07/08/em-cinco-meses-brasil-teve-alta-de-108-em-turistas-internacionais
https://gustavonegreiros.com.br/2023/07/08/em-cinco-meses-brasil-teve-alta-de-108-em-turistas-internacionais


 

 
 

Já nos cinco primeiros meses de 2023, os visitantes internacionais injetaram 2,721 

bilhões de dólares (cerca de 13 bilhões de reais) na economia brasileira, 35,9% a mais 

do que no período de janeiro a maio do ano passado. 

Radar - VEJA 

Fonte: Blog do Gustavo Negreiros 

  



 

 
 

Em cinco meses, Brasil teve alta de 108% em turistas internacionais 
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Em cinco meses, Brasil 
teve alta de 108% em 
turistas internacionais 

Segundo o Ministério do Turismo, o país recebeu mais de 2,97 milhões 
de visitantes de janeiro a maio deste ano, contra 1,42 milhão no 

mesmo período de 2022 

Aeroporto Internacional de Guarulhos, em São Paulo, estado por onde mais entraram os 

viajantes internacionais nos cinco primeiros meses de 2023 (Rovena Rosa/Agência Brasil) 

 

https://veja.abril.com.br/coluna/radar/em-cinco-meses-brasil-teve-alta-de-108-em-turistas-internacionais
https://veja.abril.com.br/coluna/radar/em-cinco-meses-brasil-teve-alta-de-108-em-turistas-internacionais


 

 
 

Em meio à troca no comando, o Ministério do 
Turismo divulgou nesta sexta dados sobre a entrada de quase 3 
milhões de turistas internacionais no Brasil nos primeiros 
cinco meses deste ano, que representaram um aumento de 
108% sobre o mesmo período do ano passado. 

• Janeiro a maio de 2023: 2.972.261 
• Janeiro a maio de 2022 :1.423.771 

Apenas em em maio, mais de 292,3 mil visitantes de outros 
países entraram nos destinos brasileiros — quantidade 44,5% 
maior do que o mesmo mês do ano passado. 

De saída da pasta, a ministra Daniela Carneiro, afirmou que 
desde o início da gestão a pasta tem registrado recordes na 
entrada de visitantes internacionais em no país. “[Isso é] fruto 
de diversas ações do nosso governo, como a reaproximação do 
Brasil com o mundo e a nova imagem do país perante a 
sustentabilidade e a preservação ambiental”, declarou. 
Dentre os quase 3 milhões de estrangeiros que visitaram o país, 
1.242.860 vieram da Argentina — a principal origem de turistas 
para o Brasil. Na sequência, aparecem Estados Unidos (271,1 
mil), Paraguai (215,5 mil), Chile (197,8 mil) e Uruguai (184,9 
mil). 
Já os cinco estados brasileiros por onde mais entraram os 
viajantes internacionais foram, nesta ordem, São Paulo, Rio 
Grande do Sul, Rio de Janeiro, Paraná e Santa Catarina. 
O ministério também informou que, em maio deste ano, os 
turistas estrangeiros deixaram 567 milhões de dólares no país 
— o maior volume para o mês da série histórica registrada 
desde 1998. Em maio de 2022, o valor foi de 373 milhões de 
dólares. 

https://veja.abril.com.br/coluna/radar/padilha-anuncia-troca-no-turismo-e-diz-que-sabino-sera-o-novo-ministro/
https://veja.abril.com.br/noticias-sobre/ministerio-do-turismo/
https://veja.abril.com.br/noticias-sobre/ministerio-do-turismo/
https://veja.abril.com.br/noticias-sobre/daniela-carneiro/
https://veja.abril.com.br/noticias-sobre/rui-costa/


 

 
 

Já nos cinco primeiros meses de 2023, os visitantes 
internacionais injetaram 2,721 bilhões de dólares (cerca de 13 
bilhões de reais) na economia brasileira, 35,9% a mais do que 
no período de janeiro a maio do ano passado. 

  



 

 
 

Câmara dos Deputados aprova PEC da reforma tributária em dois turnos 
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Câmara dos Deputados aprova PEC da reforma 

tributária em dois turnos 
  

 

 

 

 

A Câmara dos Deputados aprovou na madrugada desta sexta-feira (7) 

a Proposta de Emenda à Constituição (PEC) 45/2019, que trata da reforma 

tributária. O texto-base foi aprovado em segundo turno pelo placar de 375 a 

113 votos. Quatro destaques para alterar pontos do texto serão 

discutidos em sessão marcada para as 10h. Depois disso, a PEC segue para 

o Senado, onde será analisada a partir de agosto, após o recesso 

parlamentar.  

https://www.cidadedosal.com.br/2023/07/camara-dos-deputados-aprova-pec-da.html
https://www.cidadedosal.com.br/2023/07/camara-dos-deputados-aprova-pec-da.html
https://www.camara.leg.br/propostas-legislativas/2196833
https://blogger.googleusercontent.com/img/b/R29vZ2xl/AVvXsEiTB3tGOEwb8PMTPC9Hl0PRHbLu9hcMleyS2Gaof_4NPK1JAwCrEpXIqfYDSVx-X9v4bHreEzSb9_cxTbRfmRo99NZ2sclKklQCjPCwkkmbQLrKhrnRkkUdgRZ4Y0q21K65gq33n9jMzaeEDlfknxPXxJ4pmOqV_YJ4llUIiJmi3vD_I0UD4pw6qqjxa8XL/s500/b6ddb1640e40bdd68db56d48e7164c4813c0819bad11420b1fe7db253f4a5ce3%20(6).jpg


 

 
 

 

 

A versão final do texto foi apresentada pelo relator, deputado federal 

Aguinaldo Ribeiro (PP-PB), algumas horas antes da votação — que foi 

encampada pelo governo Lula e pelo presidente da Casa, Arthur Lira (PP-AL). 

Mais cedo, os deputados federais rejeitaram um requerimento do PL, partido 

do ex-presidente Jair Bolsonaro, que pedia o adiamento da votação da 

proposta. A oposição pedia mais tempo para discussão da matéria.  

 

 

O texto unifica os cinco principais impostos sobre o consumo de bens e 

serviços em um Imposto sobre Valor Agregado (IVA) Dual. Na prática, dois 

impostos. De um lado, IPI, PIS e Cofins, da União, dão origem à Contribuição 

sobre Bens e Serviços (CBS). Do outro, ICMS (estadual) e ISS (municipal) 

formam o Imposto sobre Bens e Serviços (IBS).  

 

 

A PEC deixa para uma lei complementar qual será a alíquota do IVA. Ou seja, 

o percentual de imposto que incidirá sobre os produtos e serviços consumidos 

pelos brasileiros. Estima-se que o patamar seja de 25%.  

 

 

Segundo a proposta, alguns bens e serviços específicos terão a alíquota do 

IVA reduzida em 60%, como é o caso dos serviços de educação, 

saúde, transporte coletivo e dos produtos agropecuários. Alvo de polêmica, a 

tributação de itens da cesta básica — que na proposta original seria de 

metade do IVA padrão  — foi zerada pelo relator.  

Apesar da aprovação expressiva na Câmara, o texto não é consenso em meio 

ao setor produtivo e entre os representantes dos estados e municípios. O 

setor de serviços, que é aquele que mais emprega no país e é responsável 

por 70% das riquezas produzidas no Brasil, estima que a reforma tributária 

poderá elevar a carga tributária sobre o setor em até 260%, segundo cálculos 

da Confederação Nacional do Comércio de Bens, Serviços e Turismo (CNC).  

A CNC argumenta que para absorver os impactos que uma possível alíquota 

de 25% do IVA causaria sobre o setor, os empresários teriam de cortar custos 



 

 
 

— o que pode levar ao desemprego de 3 em cada 10 trabalhadores, 

totalizando 3,8 milhões de demissões.  
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Texto unifica os cinco impostos cobrados sobre o 

consumo de bens e serviços em dois impostos, um da 

União, e outro dos estados e municípios. Proposta deixa 

para lei complementar alíquota do novo imposto. De 

última hora, relator zerou tributos sobre cesta básica e 

detalhou composição do Conselho Federativo, que vai 

gerir imposto dos entes subnacionais 
CONTINUA DEPOIS DA PUBLICIDADE 
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A Câmara dos Deputados aprovou na 
madrugada desta sexta-feira (7) a Proposta de 
Emenda à Constituição (PEC) 45/2019, que 
trata da reforma tributária. O texto-base foi 
aprovado em segundo turno pelo placar de 375 
a 113 votos. Quatro destaques para alterar 
pontos do texto serão discutidos em sessão 
marcada para as 10h. Depois disso, a PEC segue 
para o Senado, onde será analisada a partir de 
agosto, após o recesso parlamentar.  
 
 

A versão final do texto foi apresentada pelo 
relator, deputado federal Aguinaldo Ribeiro 
(PP-PB), algumas horas antes da votação 
— que foi encampada pelo governo Lula e pelo 
presidente da Casa, Arthur Lira (PP-AL). Mais 
cedo, os deputados federais rejeitaram um 
requerimento do PL, partido do ex-presidente 
Jair Bolsonaro, que pedia o adiamento da 
votação da proposta. A oposição pedia mais 
tempo para discussão da matéria.  
 
 

O texto unifica os cinco principais impostos 
sobre o consumo de bens e serviços em um 
Imposto sobre Valor Agregado (IVA) Dual. Na 

https://www.camara.leg.br/propostas-legislativas/2196833
https://www.camara.leg.br/propostas-legislativas/2196833


 

 
 

prática, dois impostos. De um lado, IPI, PIS e 
Cofins, da União, dão origem à Contribuição 
sobre Bens e Serviços (CBS). Do outro, ICMS 
(estadual) e ISS (municipal) formam o Imposto 
sobre Bens e Serviços (IBS).  

 
 

A PEC deixa para uma lei complementar qual 
será a alíquota do IVA. Ou seja, o percentual de 
imposto que incidirá sobre os produtos e 
serviços consumidos pelos brasileiros. Estima-
se que o patamar seja de 25%.  

 
 

Segundo a proposta, alguns bens e serviços 
específicos terão a alíquota do IVA reduzida em 
60%, como é o caso dos serviços de educação, 
saúde, transporte coletivo e dos produtos 
agropecuários. Alvo de polêmica, a tributação 
de itens da cesta básica — que na proposta 
original seria de metade do IVA padrão  — foi 
zerada pelo relator.  

 
 

No início do mês, a Associação Brasileira de 
Supermercados (Abras) apresentou um estudo 
que apontou que a reforma poderia provocar 
um aumento de quase 60% nos impostos que 
recaem sobre a cesta básica.  



 

 
 

 
 

Apesar da aprovação expressiva na Câmara, o 
texto não é consenso em meio ao setor 
produtivo e entre os representantes dos 
estados e municípios. O setor de serviços, que é 
aquele que mais emprega no país e é 
responsável por 70% das riquezas produzidas 
no Brasil, estima que a reforma tributária 
poderá elevar a carga tributária sobre o setor 
em até 260%, segundo cálculos da 
Confederação Nacional do Comércio de Bens, 
Serviços e Turismo (CNC).  

 
 

A CNC argumenta que para absorver os 
impactos que uma possível alíquota de 25% do 
IVA causaria sobre o setor, os empresários 
teriam de cortar custos — o que pode levar ao 
desemprego de 3 em cada 10 trabalhadores, 
totalizando 3,8 milhões de demissões.  

 
 

Transição 
 
 

A transição do atual para o novo sistema 
tributário vai levar sete anos. Começa em 2026 
e acaba em 2032. Em 2033, o novo modelo de 



 

 
 

tributação sobre o consumo passa a funcionar 
integralmente.  

 
 

Outra transição que o texto prevê é aquela em 
que se muda a incidência do imposto da 
origem do produto ou serviço (como funciona 
atualmente) para onde há o consumo pelas 
pessoas. A mudança vai levar 50 anos, 
estendendo-se de 2029 a 2078.  

 
 

Cashback 
 
 

A proposta prevê a criação de um mecanismo 
de cashback, em que parte do imposto pago 
pelos consumidores é devolvida. O 
detalhamento também ficará para lei 
complementar, mas a tendência é que a 
novidade se restrinja às famílias de baixa renda.  
 
 

Conselho Federativo 
 
 

Um dos pontos de maior discussão nos últimos 
dias — a composição do Conselho Federativo —
foi definida pelo relator Aguinaldo Ribeiro. Os 
governadores temem perder autonomia com o 



 

 
 

órgão que será responsável por arrecadar, gerir 
e distribuir o Imposto sobre Bens e Serviços.  

 
 

Entre os receios está o de que a centralização 
das decisões dê poder ao governo federal para 
distribuir os recursos arrecadados com o IBS 
com base em critérios pouco objetivos, 
favorecendo aliados. O governador de São 
Paulo, Tarcísio de Freitas, articulou uma 
composição do Conselho Federativo que desse 
mais poder aos estados e municípios — em 
especial aqueles que ficam no Sul e Sudeste, 
responsáveis pela maior parte da arrecadação.  
 
 

O relator cedeu. Segundo a PEC, o conselho 
será formado por 54 representantes, sendo um 
para cada estado e o Distrito Federal. Os 
municípios também terão 27 representantes. 
As decisões do colegiado só serão aprovadas se 
tiverem a maioria absoluta dos votos, além de 
terem que representar mais de 60% da 
população do país.  

 
 

FDR 
 
 



 

 
 

O texto cria o Fundo Nacional de 
Desenvolvimento Regional (FDR), cujo objetivo 
é diminuir as desigualdades entre os estados, 
municípios e Distrito Federal. O FDR será 
custeado pelo governo federal.  
 
 

No modelo atual, como a arrecadação dos 
tributos fica com o estado que produziu o bem 
ou serviço e não com aquele onde houve o 
consumo, os governadores aproveitam para 
diminuir a carga tributária de modo a atrair 
investimentos, possibilidade esta que acaba 
com a reforma. O fundo é uma forma de 
compensar os entes subnacionais pela 
mudança da tributação da origem para o 
destino, o que dará fim à chamada guerra fiscal. 
 
 

Os entes da federação poderão aplicar os 
recursos do FDR na realização de estudos, 
projetos e obras de infraestrutura, fomento a 
atividades produtivas com elevado potencial de 
geração de emprego, renda e promoção de 
ações com vistas ao desenvolvimento científico 
e tecnológico e à inovação.  

 
 

A União terá que aportar R$ 8 bilhões em 2029. 
E esse montante crescerá gradativamente até 



 

 
 

chegar a R$ 40 bilhões em 2032. Os critérios 
para distribuição dos recursos ficarão para lei 
complementar, segundo a PEC.  

 
 

Fundo de Compensação de Benefícios Fiscais  
 
 

Este outro fundo trazido pela proposta visa 
garantir que os estados não percam dinheiro 
devido aos benefícios fiscais que concederam 
ao setor produtivo, como forma de atrair 
empresas até 2032.  

 
 

Segundo a PEC, o governo federal repassará 
cerca de R$ 160 bilhões aos entes subnacionais 
ao longo de oito anos. Confira os aportes ano a 
ano.  
 
 

2025 - R$ 8 bilhões;  

2026 - R$ 16 bilhões;  

2027 - R$ 24 bilhões;  

2028 - R$ 32 bilhões;  

2029 - R$ 32 bilhões;  

2030 - R$ 24 bilhões;  

2031 - R$ 16 bilhões;  



 

 
 

2032 - R$ 8 bilhões.   

 

 
Imposto Seletivo 

 
 

Conhecido como "imposto do pecado", o 
Imposto Seletivo (IS) incidirá sobre bens e 
serviços considerados prejudiciais à saúde e ao 
meio ambiente. Esta é outra questão que fica 
para uma lei complementar.  

 
 

Tramitação 
 
 

Para ser aprovada de forma definitiva, a PEC 
precisa passar pelo crivo de 49 dos 81 
senadores, também em dois turnos de 
votação.  

 
 



 

 
 

 

  

  



 

 
 

Rio Grande do Norte teve saldo positivo de empregos em maio, aponta CAGED 
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Rio Grande do Norte teve saldo positivo 
de empregos em maio, aponta CAGED 

Foto: Sérgio Lima/Poder 360 

O emprego com carteira assinada registrou saldo positivo equivalente a 1.758 vagas 

criadas no mês de maio no Rio Grande do Norte, resultante de diferença entre 17.162 

admissões e 15.404 desligamentos, de acordo com a estimativa do Novo CAGED. Com 

esse movimento, o estoque total de empregados vinculados à CLT aumentou 0,38% em 

relação ao mês anterior. 

Em termos absolutos, este é o segundo maior saldo do ano, atrás apenas do de abril, 

que ficou em +1.768 após o último ajuste. No entanto, o desempenho ficou bastante 

aquém do observado em maio de 2022, cujo saldo representou a abertura de 3.494 

postos de trabalho. 

https://blogdeassis.com.br/2023/rio-grande-do-norte-teve-saldo-positivo-de-empregos-em-maio-aponta-caged/312640/
https://blogdeassis.com.br/2023/rio-grande-do-norte-teve-saldo-positivo-de-empregos-em-maio-aponta-caged/312640/


 

 
 

Dos quatro grandes setores da atividade, três assinalaram balanço positivo no mês: 

Serviços (+1.071 vagas), Indústria (+968) e Agropecuária (+100). Por sua vez, o Comércio 

apontou saldo negativo de 381 vagas. 

No setor Serviços, se destacaram os Serviços prestados em edifícios, escritórios e 

empresas e a Seleção, locação e agenciamento de mão de obra. Na Agropecuária, o 

destaque ficou a cargo das Atividades de apoio às atividades do setor. Quanto Comércio, 

o corte de maio foi o registro mais negativo dentre os três meses do ano com resultados 

desfavoráveis. Conforme já pontuado anteriormente, o aumento dos juros para conter 

a inflação, tem causado elevação da inadimplência e, como consequência, restrição das 

vendas para quem depende de crediário, com perda de fôlego do varejo. 

No balanço do período janeiro-maio, o saldo geral do emprego no estado resultou em 

3.560 postos de trabalho abertos (+0,78%), enquanto nos últimos 12 meses foram 

gerados 21.660 (+4,92%). 

Ponta Negra News 
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Rio Grande do Norte tem saldo positivo de empregos em 
maio, aponta CAGED 

•  

 

Foto: Sérgio Lima/Poder 360 

O emprego com carteira assinada registrou saldo positivo equivalente a 1.758 
vagas criadas no mês de maio no Rio Grande do Norte, resultante de diferença 
entre 17.162 admissões e 15.404 desligamentos, de acordo com a estimativa 
do Novo CAGED. Com esse movimento, o estoque total de empregados 
vinculados à CLT aumentou 0,38% em relação ao mês anterior. 

Em termos absolutos, este é o segundo maior saldo do ano, atrás apenas do de 
abril, que ficou em +1.768 após o último ajuste. No entanto, o desempenho 
ficou bastante aquém do observado em maio de 2022, cujo saldo representou a 
abertura de 3.494 postos de trabalho. 

https://www.pontanegranews.com.br/2023/07/08/rio-grande-do-norte-tem-saldo-positivo-de-empregos-em-maio-aponta-caged/
https://www.pontanegranews.com.br/2023/07/08/rio-grande-do-norte-tem-saldo-positivo-de-empregos-em-maio-aponta-caged/


 

 
 

Dos quatro grandes setores da atividade, três assinalaram balanço positivo no 
mês: Serviços (+1.071 vagas), Indústria (+968) e Agropecuária (+100). Por sua 
vez, o Comércio apontou saldo negativo de 381 vagas. 

No setor Serviços, se destacaram os Serviços prestados em edifícios, 
escritórios e empresas e a Seleção, locação e agenciamento de mão de obra. 
Na Agropecuária, o destaque ficou a cargo das Atividades de apoio às 
atividades do setor. Quanto Comércio, o corte de maio foi o registro mais 
negativo dentre os três meses do ano com resultados desfavoráveis. Conforme 
já pontuado anteriormente, o aumento dos juros para conter a inflação, tem 
causado elevação da inadimplência e, como consequência, restrição das 
vendas para quem depende de crediário, com perda de fôlego do varejo. 

No balanço do período janeiro-maio, o saldo geral do emprego no estado 
resultou em 3.560 postos de trabalho abertos (+0,78%), enquanto nos últimos 
12 meses foram gerados 21.660 (+4,92%). 
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Cesta básica, remédios, streaming: o que muda com 
reforma tributária 

Impactos de novo sistema variam conforme setor da economia 
  

ouvir: 

Aprovada em segundo turno nesta sexta-feira (7) pela Câmara dos Deputados, 
a primeira fase da reforma tributária simplificará a tributação sobre o 
consumo e provocará mudança na vida dos brasileiros na hora de comprar 
produtos e serviços.  

Cesta básica, remédios, combustíveis, serviços de internet 
em streaming (transmissão de conteúdos em tempo real) . Com uma longa lista 
de exceções e de alíquotas especiais, o novo sistema tributário terá impactos 
variados conforme o setor da economia. Paralelamente, pela primeira vez na 
história, haverá medidas que garantam a progressividade na tributação de 
alguns tipos de patrimônio, como veículos, e na transmissão de heranças. 

Confira como a reforma tributária mudará o dia a dia do 

consumidor 

Cesta básica 

Item que mais gerou polêmica na tramitação final da reforma tributária, a 
cesta básica deve ter diminuição quando uma lei complementar definir uma 
lista nacional de produtos que terão alíquota zero da Contribuição sobre Bens 
e Serviços (CBS). O impacto final sobre os preços, no entanto, ainda é 
desconhecido. 

Dias antes da votação da reforma, a Associação Brasileira de Supermercados 
(Abras) apresentou um relatório segundo o qual a cesta básica poderia subir 
59,83% em média com a redação anterior da reforma tributária, que reduzia 

https://agenciabrasil.ebc.com.br/economia/noticia/2023-07/cesta-basica-remedios-streaming-o-que-muda-com-reforma-tributaria
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https://agenciabrasil.ebc.com.br/politica/noticia/2023-07/proposta-de-reforma-tributaria-zera-aliquota-da-cesta-basica
https://agenciabrasil.ebc.com.br/economia/noticia/2023-07/reforma-pode-gerar-alta-de-60-em-impostos-de-itens-da-cesta-basica
https://agenciabrasil.ebc.com.br/economia/noticia/2023-07/reforma-pode-gerar-alta-de-60-em-impostos-de-itens-da-cesta-basica


 

 
 

pela metade a alíquota do Imposto sobre Valor Adicionado (IVA) dual. O 
estudo, no entanto, foi contestado por economistas, parlamentares e membros 
do próprio governo. 

Na última segunda-feira (4), o relator da reforma na Câmara, Aguinaldo 
Ribeiro (PP-PB) contestou as estimativas. O deputado apresentou um estudo do 
Banco Mundial, segundo o qual a carga tributária sobre a cesta básica cairia 
1,7%, em média, com a alíquota de IVA dual reduzida em 50%. 

No mesmo dia, o secretário extraordinário da Reforma Tributária do Ministério 
da Fazenda, Bernard Appy, disse que o novo sistema baratearia a cesta básica. 
Ele prometeu divulgar cálculos que comprovariam a tese, mas não apresentou 
as estimativas. Pouco antes do início das votações da reforma tributária, o 
presidente da Câmara dos Deputados, Arthur Lira (Progressistas-AL), repetiu 
as estimativas do estudo do Banco Mundial. 

A disparidade nas estimativas ocorre porque atualmente muitos produtos da 
cesta básica são tributados em cascata, com os tributos incidindo sobre o preço 
na etapa anterior da cadeia, antes de chegar aos supermercados. A isenção 
atual de tributos federais sobre os produtos da cesta barateia os produtos por 
um lado, mas, por outro, impede o aproveitamento de créditos tributários, 
devoluções de tributos pagos nas etapas anteriores da cadeia produtiva. 

No sistema de IVA dual, a devolução dos créditos tributários, segundo o 
governo, compensaria a cobrança de impostos. A alíquota do IVA dual só será 
definida após a reforma tributária. O relatório da Abras usou uma alíquota de 
IVA de 12,5%, metade da provável alíquota cheia de 25% estimada por 
economistas, para justificar um eventual encarecimento da cesta básica. 

Com as pressões causadas pelas estimativas da Abras, o relator Aguinaldo 
Ribeiro modificou o texto e zerou a alíquota para produtos da futura cesta 
básica nacional, a ser definida por lei complementar. Enquanto a nova lista 
não é definida, os alimentos terão o IVA reduzido em 60%, em vez dos 50% 
originais. Os produtos de fora da cesta básica e os insumos agrícolas também 
pagarão essa alíquota reduzida. 

O novo redutor de 60% e a futura alíquota zero deverão baratear os produtos da 
cesta básica, mas o cálculo sobre o impacto final só poderá ser feito quando a 
reforma tributária entrar em vigor. Itens mais industrializados, com cadeia 
produtiva mais longa, deverão ter redução maior de preços. Alimentos in 
natura ou pouco processados deverão ter leve redução ou até leve aumento 
porque terão poucos créditos tributários. 

Remédios 

https://agenciabrasil.ebc.com.br/politica/noticia/2023-07/relator-confirma-mudancas-em-tres-pontos-da-reforma-tributaria
https://agenciabrasil.ebc.com.br/politica/noticia/2023-07/relator-confirma-mudancas-em-tres-pontos-da-reforma-tributaria


 

 
 

 

Especialistas afirmam que reforma não deve gerar grandes impactos sobre preço de remédios 

- Arquivo/Agência Brasil 

O texto aprovado prevê a alíquota reduzida em 60% para medicamentos e 
produtos de cuidados básicos à saúde menstrual. Medicamentos usados para o 
tratamento de doenças graves, como câncer, terão alíquota zerada. 

Segundo especialistas, a reforma não deverá trazer grandes impactos sobre o 
preço dos medicamentos. Isso ocorre por dois motivos. Primeiramente, os 
medicamentos genéricos estão submetidos a legislação específica. Além disso, 
a Lei 10.047, de 2000, estabelece um regime tributário especial a 
medicamentos listados pelo Ministério da Saúde. 

Combustíveis 

A reforma tributária estabelece um regime de tratamento diferenciado para 
combustíveis e lubrificantes. O IVA dual, com alíquota única em todo o 
território nacional e variando conforme o tipo de produto, será cobrado apenas 
uma vez na cadeia produtiva, no refino ou na importação. A mudança segue 
uma reforma proposta em 1992. 

Segundo o Instituto Brasileiro de Petróleo e Gás (IBP), a mudança levará a uma 
forte alta do preço final aos consumidores. 

Especialistas, no entanto, afirmam que o impacto é incerto porque muitos 
pontos do regime diferenciado para os combustíveis serão definidos por lei 
complementar e a reforma prevê a possibilidade de concessão de créditos 
tributários. Além disso, o impacto só será conhecido após a definição da 
alíquota cheia do IVA dual. 

Veículos 

A cobrança de Imposto sobre a Propriedade de Veículos Automotores (IPVA) 
passará a incidir sobre veículos aquáticos e aéreos, como jatos, helicópteros, 
iates e jet skis. A reforma também estabelece que o imposto será progressivo, 
conforme o impacto ambiental do veículo. Veículos movidos a combustíveis 
fósseis pagarão mais IPVA e os movidos a etanol, biodiesel e biogás e os carros 
elétricos, menos. 

Durante as negociações para a reforma tributária, no entanto, foi criada uma 
lista de exceção para evitar a cobrança sobre veículos usados para a agricultura 
e para serviços. A relação abrange aeronaves agrícolas e certificadas para 

https://www.planalto.gov.br/ccivil_03/leis/l10147.htm


 

 
 

prestar serviços aéreos a terceiros; embarcações de pessoa jurídica com 
outorga de serviços de transporte aquaviário; embarcações de pessoa física ou 
jurídica que pratique pesca industrial, artesanal, científica ou de subsistência; 
plataformas que se locomovam na água sem reboques (como navio-sonda ou 
navio-plataforma) e tratores e máquinas agrícolas. 

Serviços 

A reforma tributária poderá encarecer os serviços em geral. Isso porque o 
setor, sem cadeia produtiva longa, se beneficiará menos de créditos tributários 
e será tributado com uma alíquota de IVA dual, que poderá ser 25%, mais alta 
que os atuais 9,25% do Programa de Integração Social (PIS) e da Contribuição 
para o Financiamento da Seguridade Social (Cofins) cobrado sobre empresas 
com lucro presumido, situação que engloba a maioria das empresas 
prestadoras de serviço. 

Alguns tipos de serviço, no entanto, terão alíquota reduzida em 60%. Os 
serviços de transporte coletivo, de saúde, de educação, cibernéticos, de 
segurança da informação e de segurança nacional serão beneficiados. 

Em audiência na Câmara dos Deputados no fim de junho, Appy afirmou que 
outros elementos deverão compensar as alíquotas mais altas. Primeiramente, 
ele citou o crescimento econômico decorrente da reforma tributária como 
fator de geração de empregos e de negócios. 

Além da expansão da economia, Appy afirmou que o fim da cumulatividade 
(tributação em cascata) trará ganhos às empresas de serviços, que poderão 
usar créditos tributários atualmente não aproveitados atualmente. Ele também 
citou a simplificação do sistema e a redução do litígio e do custo do 
investimento como fatores que estimularão os serviços. Na cerimônia de 
instalação da Comissão Temática de Assuntos Econômicos do Conselhão, no 
último dia 4, o secretário disse que a carga tributária para alguns tipos de 
serviço cairá de 7% a 13% com a reforma tributária. 

Na última quinta-feira (6), o Instituto de Pesquisa Econômica e Aplicada (Ipea) 
publicou um estudo segundo o qual o Produto Interno Bruto (PIB) poderá 
crescer até 2,39% apenas com a primeira versão do relatório de Aguinaldo 
Ribeiro. 

Serviços de internet 

Assim como para os serviços em geral, as empresas de streaming de internet 
pagarão alíquota maior. O mesmo ocorrerá com aplicativos de transporte e de 
entrega de comidas. O Ministério da Fazenda assegura que a redução do preço 

https://www.gov.br/fazenda/pt-br/assuntos/noticias/2023/junho/setor-de-servicos-sera-beneficiado-pelas-novas-regras-afirma-bernard-appy
https://agenciabrasil.ebc.com.br/economia/noticia/2023-07/ipea-mostra-que-pib-pode-crescer-ate-239-com-reforma-tributaria
https://agenciabrasil.ebc.com.br/economia/noticia/2023-07/ipea-mostra-que-pib-pode-crescer-ate-239-com-reforma-tributaria


 

 
 

da energia elétrica compensará esses aumentos, resultando em pouco impacto 
para o consumidor. 

  



 

 
 

Mesmo otimista, setor produtivo do RN vê reforma tributária com cautela 

Link http://www.tribunadonorte.com.br/router.php?controller=flip&date=2023-
07-09#prj_5b4c9b4057740/tribunadonorte/5004-03-05/1  

Data da 
publicação 

08/07/2023 

Veículo TRIBUNA DO NORTE 

Classificação POSITIVO 

 

  

http://www.tribunadonorte.com.br/router.php?controller=flip&date=2023-07-09#prj_5b4c9b4057740/tribunadonorte/5004-03-05/1
http://www.tribunadonorte.com.br/router.php?controller=flip&date=2023-07-09#prj_5b4c9b4057740/tribunadonorte/5004-03-05/1


 

 
 

Mesmo otimista, setor produtivo do RN vê reforma tributária com cautela 

Link http://www.tribunadonorte.com.br/router.php?controller=flip&date=2023-
07-09#prj_5b4c9b4057740/tribunadonorte/5004-03-05/10-11  

Data da 
publicação 

08/07/2023 

Veículo TRIBUNA DO NORTE 

Classificação POSITIVO 

 

 

  

http://www.tribunadonorte.com.br/router.php?controller=flip&date=2023-07-09#prj_5b4c9b4057740/tribunadonorte/5004-03-05/10-11
http://www.tribunadonorte.com.br/router.php?controller=flip&date=2023-07-09#prj_5b4c9b4057740/tribunadonorte/5004-03-05/10-11


 

 
 

Entidades promovem ato público neste domingo 

Link http://www.tribunadonorte.com.br/router.php?controller=flip&date=2023-
07-09#prj_5b4c9b4057740/tribunadonorte/5004-03-05/1  

Data da 
publicação 

08/07/2023 

Veículo TRIBUNA DO NORTE 

Classificação POSITIVO 

 

 

  

http://www.tribunadonorte.com.br/router.php?controller=flip&date=2023-07-09#prj_5b4c9b4057740/tribunadonorte/5004-03-05/1
http://www.tribunadonorte.com.br/router.php?controller=flip&date=2023-07-09#prj_5b4c9b4057740/tribunadonorte/5004-03-05/1


 

 
 

Ato público defende importância da engorda da praia de Ponta Negra 

Link http://www.tribunadonorte.com.br/router.php?controller=flip&date=2023-
07-09#prj_5b4c9b4057740/tribunadonorte/5004-03-05/8-9  

Data da 
publicação 

08/07/2023 

Veículo TRIBUNA DO NORTE 

Classificação POSITIVO 

 

  

http://www.tribunadonorte.com.br/router.php?controller=flip&date=2023-07-09#prj_5b4c9b4057740/tribunadonorte/5004-03-05/8-9
http://www.tribunadonorte.com.br/router.php?controller=flip&date=2023-07-09#prj_5b4c9b4057740/tribunadonorte/5004-03-05/8-9


 

 
 

Capas dos Jornais 
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NOTÍCIAS CLASSIFICADAS AO LONGO DO TEMPO

POSITIVO NEGATIVO NEUTRO TOTAL

BLOG HILNETH 
CORREIA

2

BLOG ANA 
CADENGUE

2

PORTAL GRANDE 
PONTO

1

TRIBUNA DO NORTE
8

PORTAL 98FM
1

Principais fontes
BLOG HILNETH CORREIA
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PORTAL GRANDE
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TRIBUNA DO NORTE

PORTAL 98FM


